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Материалы агентства

Военный режим в Египте по-прежнему не демонтирован: эксперт
В Египте действуют три группы политических сил, но есть и другие факторы, влияющие на политику страны. Об этом 
заявил директор Института востоковедения Виталий Наумкин 3 декабря в Москве в ходе пресс-конференции на тему 
«Антипрезидентские выступления в Египте: новая революция?», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Кто игроки на политической арене? Победителями в результате оказались исламисты. Исламисты сосредоточенно 
действуют на трёх направлениях: это „Братья-мусульмане“ и похожие на них организации умеренного толка, старающиеся 
войти в либеральную струю, во-вторых, это салафиты, приверженные идеям господства шариата и исламского государства, 
иначе относящиеся к правам, но салафиты тоже восприняли идею электоральной демократии и выборов, отошли 
от приверженности наследию классического ислама. И в-третьих, это джихадисты, исходящие из концепции насилия. 
Но все эти силы хотят своей модели государственности, и всё в большей мере опасаются, что есть модели, угрожающие 
их видению. Мы не располагаем точной информацией, будут ли „Братья-мусульмане“ и салафиты выступать одним 
фронтом, но с этой группой сил всё понятно», — считает специалист.

Вместе с тем, он отметил, что военный режим по-прежнему существует в Египте:

«Надо сказать, что военный режим, который существовал с 50-х, не демонтирован. Я считаю, что в последних 
событиях военные соблюдают нейтралитет и выступают в роли наблюдателя за борьбой либералов и 
исламистов.

Я думаю, что они как-то договариваются с „Братьями-мусульманами“, и будет сохранение политики, ориентированной на 
какое-то перемирие с военными, но столкновение интересов неизбежно. „Братья“ столкнулись с либералами. Традиции в 
Египте сильны. Ещё одна сила — это гражданское общество. Оно сильное в Египте, несмотря на преследования режима 
Хосни Мубарака. Думаю, что в целом эта гражданская активность высока. Многие люди выступал против того, чтобы 
Мухаммед Мурси не превращался в Мубарака. Справедливо ли такое — трудно сказать. „Братья-мусульмане“, 
не религиозно-просветительская организация, а организация для взятия власти».

Напомним, Египет вновь бурлит от народного гнева, вызванного попыткой президента Мухаммеда Мурси наделить себя 
исключительными полномочиями. На центральной площади Каира проходят массовые протесты либеральной молодежи. 
В ряде городов 26 и 27 ноября были разгромлены штаб-квартиры «Братьев-мусульман». В ответ ведущие исламистские 
организации Египта провели в Каире 1 декабря многотысячную акцию в поддержку президента Мурси. Лидеры оппозиции 
сочли это призывом к гражданской войне.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31793.html

До середины декабря на Украине продержится снежная и холодная 
погода
По прогнозам Украинского гидрометеорологического центра МЧС, на территории Украины до 13 декабря 2012 года будет 
удерживаться холодная зимняя погода с периодами обильных осадков. Об этом рассказал директор Гидрометцентра 
Николай Кульбида, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Первая половина декабря — период с достаточно активной циклонической деятельностью. Осадки наблюдаться 3-4 и 7-
13 декабря. Температурный режим колебаться в пределах нормы. Ночные температуры составят −1 ... −7°С, дневные — 
около 0°С. На юге и востоке +5 ... +10°С», — сообщил Кульбида.

Он также отметил, что в северных и центральных областях в понедельник выпадет мокрый снег, на западе — снег, 
а в южных и восточных областях ожидаются интенсивные дожди. Порывы ветра во всех регионах составят 15-20 м/с, 
в центре — до 24 м/с, а в южных областях — 25-30 м/с, местами до 35 м/с.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31794.html

Названы самые благополучные города мира
В первую пятёрку самых благополучных городов мира вошли Вена, Нью-Йорк, Торонто, Лондон и Стокгольм. Об этом 
говорится в новом докладе программы ООН по населенным пунктам (ООН-Хабитат) о рейтинге городов с точки зрения 
их благосостояния.

Несмотря на экономические, политические и экологические потрясения, европейские города, в том числе Вена, Стокгольм, 
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Лондон, Хельсинки и Дублин по-прежнему лидируют в рейтинге самых благополучных.

Самыми благополучными городами мира являются Вена, Нью-Йорк, Торонто, Лондон, Стокгольм, Хельсинки, 
Дублин, Осло и Париж. Замыкает первую десятку Токио.

Москва в этом списке на 25 месте между Сеулом и бразильским городом Сан-Паулу. Киев — после 
Бангкока — на 34 месте, а Ереван — на 36 перед Пекином, который фигурирует на 37 месте в индексе 
благополучия.

В основу доклада, озаглавленного «Благосостояние городов мира 2012/13», были заложены не только экономические 
показатели развития городов, но и другие жизненно важные аспекты, такие как качество жизни, надлежащая 
инфраструктура, социальная справедливость и экологическая ситуация.

Авторы документа отмечают, что использовали новый инструмент измерения индекса процветания города, уделяя особое 
внимание важности расширения общественных благ и консолидации прав всех членов общин.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31796.html

Евро-доллар показывает новые максимумы: аналитик
ИА     REX   публикует комментарий от аналитика по рынку Forex ВТБ24 Алексея Михеева.

Итак, евро-доллар, не торопясь, продолжает расти, максимум показан на отметке 1,3073. 3 декабря был день статистики по 
индексам менеджеров по закупкам в промышленности. В Китае, Швейцарии, Великобритании промышленные индексы PMI 
за ноябрь показали рост. В Еврозоне аналогичный индекс также показывал рост по первой оценке, с 45,4 до 46,2, и по 
опубликованной окончательной оценке он не был пересмотрен.

А вот по США промышленный ISM показал падение с 51,7 до 49,5 против прогноза 51,5. Это очередной негатив по 
статистике из США, который выходит уже целый месяц. Ранее в пятницу сплошь хуже прогноза выходили данные по 
личным доходам/расходам за октябрь, индекс менеджеров по закупкам Милуоки и Чикагский индекс менеджеров по 
закупкам. На фоне непрерывно идущей из США негативной статистики шансы на то, что 12 декабря Федрезерв США 
увеличит QE3 с 40 до 85 млрд долларов в год росли всё больше, тем более что все новые представители ФРС явно давали 
понять, что это произойдёт. Ну а после данных по ISM Manufacturing от 3 декабря сомнений уже не осталось.

Считается, что обычно ФРС смягчает монетарную политику тогда, когда ISM Manufacturing падает ниже 50. В принципе, 
теперь уже даже не важно, какими на этой неделе в пятницу выйдут Nonfarm Payrolls за ноябрь, всё равно очевидно, что 
уже вышедшие данные полностью оправдывают удвоение QE3. В любом случае ясно, что хорошими Nonfarm Payrolls не 
выйдут из-за последствий урагана. Прогнозируются они на уровне 90 тыс. против октябрьских 171 тыс. Что действительно 
удивляет, так это то, что евро до сих пор так мало вырос, и всё ещё находится в диапазоне 1,28-1,3150, в который попал 
ещё в сентябре. Думается, сказывается некоторая инерция мышления, рынки всё ещё не могут оправиться от 
концентрации на долговых проблемах Еврозоны, хотя острота долгового кризиса в Еврозоне давно спала, а аналогичная 
проблема США даже ещё не воспринимается как угроза для доллара.

Тем не менее, тот факт, что в 2013 году ФРС США собирается нарастить баланс на 12*85=1020 млрд 
долларов или 1,02 трлн долларов, что эквивалентно 7% ВВП США, просто не может игнорироваться. Даже 
такая страна как США, валюта которой является первой в мире, не может позволять себе запускать “печатный 
станок” с таким беспрецедентным по историческим меркам масштабом без соответствующей реакции в виде 
инфляции и обесценения своей валюты. Обозначенная нами цель падения доллара до 1,35 против евро 
вообще должна выглядеть крайне скромно в качестве реакции на столь безобразное попирание монетарной 
дисциплины, которое позволяет себе Федрезерв США.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31797.html

Кто врёт про перелом министра Лаврова: версии СМИ России и Турции не 
совпадают
Министр иностранных дел России Сергей Лавров сломал руку ударом об стол во время визита в Турцию в процессе 
дискуссии со своим турецким коллегой Ахметом Давутоглу по вопросу перемирия между сирийскими революционерами, 
осаждающими Дамаск, сообщают турецкие СМИ. Иная версия, озвученная турецкими СМИ, репутация которых 
не вызывает доверия — совместная потасовка министров и помощников, обращает внимание журналист, эксперт ИА     REX   
Роман Лискин.

Ахмет Давутоглу — министр, однако по факту — отменил на три дня свои визиты и встречи, сославшись на семейные 
обстоятельства. В повестке беседы министров значилась Сирия, непризнанный Курдистан и Армения, которая недавно 
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в лице президента заявила о кровном единстве курдов и армян, подтверждая давние претензии на их территории.

Напомним, что Лавров прилетел в Турцию в составе официальной делегации для участия в заседании по вопросу 
российско-турецкого сотрудничества. По официальным данным, он не намерен менять рабочую программу и уже сегодня, 
4 декабря, планирует принять участие в министерской встрече Совета Россия — НАТО.

Отметим, уже  утром 4 декабря в ряде российских СМИ появились заявления со ссылкой на пресс-службу МИД России, что 
перелома на самом деле не было, а травма незначительная – спортивная, и госпитализация министру не потребовалась.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31798.html

Большинство блогеров не допускают добровольной отставки Путина 20 
декабря
В последние дни в блогосфере и социальных сетях наблюдается много дискуссий об ухудшении здоровья президента 
РФ Владимира Путина. Так очень популярным в Твиттере стало обсуждение сообщения Кремля о назначении даты 
пресс-конференции президента России на 20 декабря 2012 года. Блогеры предполагают, что президент попрощается 
с населением. Добавил масла в огонь затухавших слухов президент Белоруссии Александр Лукашенко, заявив 
в интервью агентству Reuters, что не сможет сыграть в хоккей со своим российским коллегой Владимиром Путиным 
из-за недуга последнего — тот повредил позвоночник. Пресс-секретарь Путина Дмитрий Песков отказался 
комментировать высказывания Лукашенко.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос 
по теме «Допускаете ли вы добровольную отставку Путина 20 декабря?».

Результаты опроса по теме «Допускаете ли вы добровольную отставку Путина 20 декабря?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный ответ % участников опроса

Да, допускаю 268 16%

Нет, не допускаю 1167 69%

Трудно ответить 104 6%

Свой вариант ответа 150 9%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Николай Тайманов:

Я бы не только допускал, но и категорически приветствовал этот шаг. Однако поверить в это могу лишь в случае, если 
он располагает подтверждёнными данными о гарантированном конце света 21 декабря и решил красиво уйти напоследок.

Игорь Нехорошев:

Лично мне эта «команда» ценна тем, что при ней Россия не ввязывается в конфликты. На мой век уже хватит. Менять 
персоналии надо, конечно надо. Всех сразу — опять революция, ещё раз скажу — с меня хватит. Надо поэтапно, начать 
с тех, кто особо зарвался. Если скульптор вместо молотка и зубила будет работать кувалдой, — могу себе представить 
какой «Каменный цветок» он сделает, скорее глыбу мрамора расколет.

Юрий Сафронов:

А то, что Россия переругалась со всем миром, защищая Ассада, это для вас есть «не ввязывание в конфликт»? А то, что 
Россия, вопреки предупреждениям, подарила, практически, атомную бомбу Ирану? Это не конфликт?

Антон Григорьев:

Путину есть что терять. И это «есть» очень весомое. Конечно, он может провернуть рокировку обратно на Медведева или, 
скажем, Рогозина (особенно учитывая его собственный вброс в «Познере» — он отрицал свои президентские амбиции...). 
Но вряд ли.

Александр Борисов:

Скорее либерал примет ислам, чем власть имущий откажется от царского скипетра. Путин неплохой президент, пусть 
гребёт дальше на галерах.
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Алексей Павлов:

Православный человек должен наделяться на лучшее. Чем он раньше уйдёт, тем на меньший срок его посадят, да и, слава 
Богу, оставят в живых! Русский народ добр и отходчив. Ушёл бы сейчас сам, его бы ещё и простили.

Павел Волков:

Да, точно! Так оно и будет. 20-го декабря появится Путин на телеэкране и скажет:- Дорогие россияне, задрали вы уже меня 
под самый корень. Здоровье у меня хорошее, денег — навалом. На кой черт, вы мне сдались? С вас уже взять то нечего 
и исчезнет.

Дмитрий Нестеренко:

Куда он уйдёт? Если слезет с горы — его же сразу скушают «верные соратники» и подчиненные. И месяца не продержится. 
У Ельцина был гарант-преемник Путин — но его готовили на царя год, накачивая ему рейтинг. А сейчас кто преемником — 
Медведев, что ли?

Добавим, что опрос проводился с 27 ноября по 1 декабря. В нём приняли участие 1689 блогеров, оставивших 556 
комментариев по теме опроса.

Напоминаем, эксперт ИА REX, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития 
Григорий Трофимчук считает, что Путин — спортивный человек и, как представляется, может легко передвигаться даже 
с травмами.

«Тема с его здоровьем усиливается только по той причине, что кто-то из представителей креативного класса, местных или, 
скорее, зарубежных, выбрал её в качестве долгоиграющей в рамках начавшегося третьего президентского срока», — 
отмечает эксперт. «Теперь каждое лыко ставится в строку без разбора: отложен визит в Пакистан, отложен визит в Турцию 
и т.д. Пакистан отложен, чтобы не связывать его, по времени, с визитом в Индию, причина здесь чисто политическая. 
Турция — ещё понятнее: проблемы с сирийской войной, задержка Турцией и досмотр российских авиагрузов. 
С Белоруссией — ещё проще, так как проблемы с ней возникали за последние годы чаще, чем с Турцией и Пакистаном 
вместе взятыми», — объясняет эксперт.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31795.html

Действительно ли новый мировой класс - это вызов для института 
государства: мнения
Глава РЖД, доктор политических наук Владимир Якунин отмечает в своей статье, что в современном бурно меняющемся 
мире вновь обостряется вопрос о взаимоотношениях государства и общества, о качестве и пределах государственного 
управления.

«Сторонники неолиберального подхода, по сути, заявляют, что современное развитое государство уже давно ограничено 
в своих функциях, присущих исторически сформировавшемуся национальному государству, поскольку гражданское 
общество с его многочисленными общественными союзами и организациями саморегулирования, с развитой демократией 
и свободой личности не нуждается в архаичной государственной опеке», — подчёркивает Якунин.

«Формирование новой исторической реальности глобализованного мира заставляет в очередной раз ставить вопрос 
об обновлении представлений о классообразовании. Придумать сходу научное название этому классу представляется 
затруднительным», — пишет глава РЖД.

Действительно ли новый мировой класс — это вызов для традиционного государства?

Лариса Бельцер-Лисюткина, культуролог, кандидат философских наук (Германия):

Формат национального государства, как он возник после европейских революций 1848 года, имеет свой «срок годности», 
как и все другие формы человеческого общежития, известные из истории. В условиях глобализации и открытых границ 
государства перестали быть мононациональными, они не в состоянии в одиночку обеспечивать обороноспособность 
и экономическое и культурное развитие своих стран. Ответом на эти вызовы являются региональные и глобальные 
объединения (ЕС, ООН). Сейчас мы находимся на пике сложнейшего процесса: выработки минимального консенсуса 
в глобальном масштабе, который обеспечил бы отказ от применения насилия для решения межгосударственных 
конфликтов. На территории Европейского союза после окончания 2-й мировой войны не было военных конфликтов во все 
последующие 70 лет. Расширение ЕС — это расширение зоны мира. Но мир в своём развитии крайне неоднороден, есть 
много стран, которые находятся совсем не на том же этапе, как страны ЕС или США/Канада. Для этих стран с запоздавшей 
модернизацией национальный суверенитет (в религиозно-этническом смысле) всё ещё является высшей ценностью 
и приоритетной целью. Самый яркий пример — неразрешимый палестинско-израильский конфликт.
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Юрий Юрьев, политконструктор:

Основные функции государства состоят в узаконении взаимоотношений и имущества, а также их защите. Некие 
сообщества, основанные исключительно на взаимоотношениях, как правило, не очень способны к защите таковых. 
Примером тому множество стран и народов, ранее колонизованных государствами. А если и проявляются какие-то 
«пиратские республики», способные к самозащите, то исторически у них возникала зыбкость в законности 
взаимоотношений.

Поэтому тезис об отмирании государства — преждевременен. Государства всегда будут для понимания, где чьё, 
и способности это защитить. И даже «надгосударственные структуры» будут подобны именно государствам, как федералы 
в США, как евроорганы власти, регламентирующие деятельность местных законодательств государственным 
и международным законодательством. Кроме того технологии и наука требуют концентрации капиталов и усилий, и чем 
мощнее государственность — тем мощнее и наука этой государственности, как показывает практика технического 
прогресса. Без которой бы люди по-прежнему умирали бы сотнями миллионов от болезней, что ныне побеждены ничуть 
не некими сообществами, а именно государственными программами, пусть и принудительными для многих сообществ.

Тезис об отмирании государства весьма интересен лишь тем, кто хочет государства развалить и присвоить. Так было 
в наибольшем масштабе в Российской Империи в период революции, которая очень быстро пришла к стадии жёсткой 
государственности. А в последний год характерен Египет, где властителя сняли за то, что, дескать, деспотичен, но новый 
властитель оказался ещё большим узурпатором власти, возносясь и над парламентом и над судами, чего прежний 
властитель себе не позволял никогда.

Сергей Сибиряков, координатор международной экспертной группы:

Ничего нового нам господин Якунин в свой статье не сообщил. Более двух лет назад наши эксперты провели интересную 
дискуссию «Демократия умерла, наступило время Постдемократии» по нашумевшей в западной интеллектуальной 
и научной среде книге «Постдемократия», которая была в 2009-м году опубликована на русском языке в издательстве 
Высшей школы экономики. Напомню, автор книги, профессор социологии Уорикского университета Колин Крауч 
утверждает, что упадок общественных классов, сделавший возможной массовую политику, и распространение глобального 
капитализма, привёл к возникновению замкнутого политического класса, больше заинтересованного в создании связей 
с влиятельными бизнес-группами, чем в проведении политических программ, отвечающих интересам простых граждан. 
Он показывает, что в ряде отношений политика начала XXI века возвращает нас к политике XIX столетия, которая 
определялась игрой, разыгрываемой между международными элитами.

Американский политолог Сэмюэл Хантингтон ещё в 2003 году назвал это явление «эффектом Давоса». 
Транснациональные элиты решают все вопросы на таких тусовках, как конференции в Давосе и решают чаще всего 
в ущерб национальным интересам своих стран. Почти все современные социальные институты вместе 
с их материальными и профессиональными ресурсами сегодня находятся под кoнтрoлем плутократии и управляются 
группировками богатых представителей кoрпoративнoгo сектора, которые не несут ответственности ни перед кем, кроме 
самих себя. В результате такой мимикрии государство теряет свои изначальные функции гаранта реализации 
интегральнoгo (совокупного) интереса всех слоёв и групп общества. Оно начинает работать на удовлетворение интересов 
лишь отдельных могучих кoрпoративных организаций, пренебрегая интересами остальных социальных слоев населения. 
Какую особую демократию в таких условиях можно построить в отдельной стране? Думаю вопрос риторический. 
Не разрешат.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31799.html

В 2014 году РЖД вдвое увеличит парк «Сапсанов»
ИА     REX   публикует материал из цикла «Отдых и     туризм»  , подготовленный в рамках совместного проекта с Travel Russian 
News.

К маю 2014 года РЖД пополнит парк подвижного состава еще 8 поездами «Сапсан».  Как сообщает пресс-служба 
акционерного общества, накануне 3 декабря старший вице-президент РЖД Валентин Гапанович и исполнительный 
директор департамента «Системы рельсового транспорта» компании «Сименс АГ» Йохен Айкхольт дали официальный 
старт производству новой партии скоростных поездов.

Поезда были заказаны ОАО «РЖД»  в декабре 2011 года. В настоящее время на территории России по маршрутам следуют 
8 «Сапсанов» производства «Сименс АГ».

Поезда произведут на заводе «Сименс» в Крефельде (Германия). Ожидается, что первые скоростные красавцы будут 
доставлены в Россию в конце 2013 года, а окончание поставок планируется на май 2014 года. Новые поезда будут вводить 
в эксплуатацию постепенно. 

Общая стоимость поставки восьми составов и договора на их техническое обслуживание составляет около 600 млн. евро.

Стоит отметить, что скоростное движение обрело большую популярность в России. Так, 3 июня 2012 года поезд № 163 
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«Сапсан» сообщением Санкт-Петербург – Москва перевез шестимиллионного пассажира.

Справка: «Сапсан» – высокоскоростной электропоезд серии Velaro RUS производства компании, способный развивать 
максимальную скорость 250 км/ч. Он получил свое название в честь самой быстрой птицы на планете.

Контракт на поставку 8 поездов серии Velaro RUS был подписан между ОАО «РЖД» и департаментом «Транспортные 
системы» компании «Сименс АГ» в мае 2006 года. Стоимость контракта составила 276 млн. евро. В апреле 2007 года был 
подписан договор технического обслуживания поездов в течение 30 лет на сумму 354,1 млн. евро.

Вагоны «Сапсана» имеют двухклассную компоновку – туристический и бизнес-класс. Салоны оснащены современной 
системой кондиционирования и удобными креслами, есть места для пассажиров с ограниченными физическими 
возможностями. В дороге пассажиры могут воспользоваться услугами бистро. Общая вместимость одного состава - 604 
человека.

Время в пути из Москвы до Санкт-Петербурга составляет 3 часа 45 минут. Примерно столько же поезд идёт от Москвы до 
Нижнего Новгорода. 

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31800.html

Роман Лискин о влиянии Дмитрия Медведева на геополитику и интересе к 
Apple
Прямые источники «телеграфируют», что отставка российского премьера Дмитрия Медведева, если и состоится, то лишь 
в виде идеального спектакля, поставленного в угоду местечковых региональных лидеров, успокоив их возбуждённое «эго» 
в отношении к указам и угрозам премьера. Считайте реакцию Дмитрия Медведева на происходящее вокруг него лишь 
усмешкой в стиле олимпийских богов.

В реальности влияние (именно вклад) Дмитрия Медведева, а не Владимира Путина, на мировую(!) геополитику, возможно 
гораздо глобальнее, чем все считают. В 1994 году Дмитрий Медведев вместе с бывшими однокурсниками Антоном 
Ивановым и Ильей Елисеевым учредил ЗАО «Консультационная фирма «Балфорт», которая быстро ушла в лету, 
оставив лишь свой след в числе акционеров в реестре компаний офшорной юрисдикции Маршальских островов, где 
номинальным директором являлся William Campbell V. Его репутация, исходя из объявления в международный розыск, 
наверно была подмочена (см. архивы розыска лиц, Интерпола — 1988 г.). Первую доверенность на управление подписал 
некий Илья Елисеев в пользу некого William Campbell V, в качестве номинального директора(!). Вторая подобная 
доверенность была подписана в пользу Кэндис Кларк (Candice Clark) жены соучредителя Apple Стивена Гэри Возняк 
(Stephen Gary Wozniak) в 2004 году, ранее работавшей в бухгалтерии Apple.

Для справки: Apple Inc. W.Кэмпбелл в Apple: «Исполнительный вице-президент, как исполнительный директор Apple в США. 
Присоединился к компании Apple в июле 1983 г. в качестве вице-президента по маркетингу и добавил титул вице-
президента по продажам в январе 1984 года. В сентябре 1984 г. его функции были расширены и он назначен 
исполнительным вице-президентом. В июне 1985 г. Кэмпбелл стал членом исполнительной дирекции по США с вхождением 
23 марта 2004. Подробнее см. «Audit and Finance Committee Charter 3 (as of May 26, 2010)».

2 марта 2008 года Медведев стал президентом России. В 2011 году некая компания стала владельцем 38,7% акций 
компании Apple(!). Большим по своим размерам, через череду трастовых фондов, пакетом управлял лишь Стив Джобс. 
Удивительно, что такие крупные акционеры, даже не пытались скрывать конечного бенефициара в качестве защиты 
от рейдеров, путём простейшей схемы «перекрёстного владения оффшорами с номиналами».

Оказывается, не только природными богатствами Россия прирастает, но и талантами. Apple контролирует порядка 30% 
информационного мирового трафика. Однако всё может быть банальнее. Как говорил известный стоматолог Шпак, смотря 
на человека, укравшего у него «три кожаных курки, три кинокамеры», его мучили «смутные сомнения...».

Финансовые корреляции курса акций Apple, да и финансовые потоки после такой политинформации, уже не было смысла 
анализировать и пересчитывать, как и разницу в капитализации в режиме «пятилетки». Да и зачем копаться в чужом 
ежегодном Cash Flow, размер которого сопоставим, как минимум, с бюджетом российского Пенсионного фонда? Косвенная 
выгода от владения таким пакетом акции не измеряется в деньгах. Становится ясным, почему смертельно больной Стив 
Джобс, даже не развивая российский рынок сбыта, тем не менее, постоянно мотался к Медведеву в Москву, привозя 
прототипы своих устройств.

Примечание: Вся информация получена из источников открытого доступа. Выводы сделаны на основе авторского 
решения.

Роман Лискин специально для ИА     REX  

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31801.html
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Власти РФ осознанно снижают уровень образования общества: мнения 
блогеров
Мнение учёных-филологов «О     реформе образования, её     итогах и     перспективах: Заявление Учёного совета   
филологического факультета МГУ» вызвало много дискуссий в интернет-СМИ, блогосфере и социальных сетях. Филологи 
МГУ считают, что власть сознательно и целенаправленно конструировала это «качественное обновление образовательной 
ситуации». «Об адекватности данной оценки красноречиво свидетельствует, в частности, недавно утверждённая 
правительством РФ Программа развития образования до 2020 года, из текста которой следует, что правительство РФ 
полностью удовлетворено сделанным до сих пор в указанной области и не собирается корректировать образовательную 
политику. Единственный качественный показатель оценки уровня образования, фигурирующий в этой программе, 
базируется на результатах ЕГЭ и рассчитывается как „Отношение среднего балла ЕГЭ (в расчёте на 1 предмет) в 10% школ 
с лучшими результатами ЕГЭ к среднему баллу ЕГЭ (в расчёте на 1 предмет) в 10% школ с худшими результатами ЕГЭ“; 
по мнению авторов программы, данный показатель „характеризует равенство доступа к качественным образовательным 
услугам“», — отмечают авторы заявления.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос 
по теме «Согласны ли вы с учёными МГУ в том, что власти осознанно снижают уровень образования общества?».

Результаты опроса по теме «Согласны ли вы с учёными МГУ в том, что власти осознанно снижают уровень образования 
общества?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный ответ % участников опроса

Нет, не согласен 214 7%

Да, согласен 2646 83%

Трудно ответить 168 5%

Свой вариант ответа 173 5%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Сергей Ольховский:

Безусловно, понижают. Тут, думаю, причина лежит на поверхности — вассал не может быть умнее своего сюзерена. 
И любой босс точно таким же образом формирует свой штат и вовремя «подстригает» поляну. Так было и будет до тех пор, 
пока не прекратятся игры и имитация работы, и не начнётся время реальных дел.

Анатолий Дычко:

Все планы родились у нас на низах. Разве народ не жаловался, что умных слишком много развелось? Власть учла 
пожелание трудящихся.

Сергей Романченко:

Давно известно, что чем тупее народ, тем легче им управлять. Сейчас добавилась и «экономическая» составляющая: 
грамотный человек — плохой покупатель, т.к. может разобраться, что всё-таки в этикетке (инструкции) к товару написано 
и что сие означает. Но это недопустимо! Он должен посмотреть рекламу, а затем пойти и купить! И не надо умничать — это 
вам не тут!

Василий Загогулько:

Собственно, Сталин из одного поколения детей крестьян подготовил инженеров, конструкторов и учёных, востребованных 
временем. Стояла сверхзадача по созданию нового качественного государства. Многослойная, многоуровневая задача. 
Она была решена. Сегодня нам говорят, что нынешняя сверхзадача — создать качественного потребителя (А. Фурсенко). 
Поэтому удивляться не стоит. Какие сверхзадачи, таков и подход. В этом плане, я с филологами из МГУ согласен — 
государство сознательно «лепит» народ под свои цели. Будет стоять другая сверхзадача, будет и другой подход, и другое 
качество образования. Для этого понадобится всего лишь одно поколение. Вопрос сегодня к самому народу. Какое 
государство нужно строить? Какую страну мы хотим оставить своим детям? Значит, необходимо менять политику 
и политиков. Выбор средств остаётся за народом. Сегодня, власть, кстати, очень боится военного переворота. И, надо 
сказать, небезосновательно. Вот коли ввяжется народ в драку, полагаю, армия будет на стороне народа.

Александр Балабанов?

Всё, что «проходили» в школе по литературе, я читал «до». После школьных уроков несколько лет не мог прикоснуться 
к тем произведениям, что «прошли». Если эти умники — филологи действительно специалисты, то почему же так 
получалось? Ведь многие, если не большинство вынесли такое же впечатление от предмета «Литература» в школе. 
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Ну и что имеем? Ведь система управления без отрицательной обратной связи обречена, накапливать ошибку вплоть 
до саморазрушения. Что и произошло с СССР, и то, что происходит с российской системой образования. А те, кто больше 
всех виновен в развале, университетские гуманитарии, десятилетиями завиравшиеся всё глубже и глубже, «бьют тревогу»? 
То есть, причина-то для тревоги очевидна, но только НЕ ТЕ о ней говорят.

Анатолий Дычко:

Литература впитывает в себя весь комплекс общественных отношений и мотивирует развитие естественных дисциплин. 
Без литературы всё становится неестественным. Достаточно задуматься над дилеммой Гамлета за обеденным столом, 
глядя на пищу: «Есть или не есть?». Был невольным свидетелем разговора двух математиков в «Курилке». Когда они 
разговаривали на «птичьем языке», я понимал довольно смутно суть разговора и даже как будто завидовал им. Но затем 
они вспомнили недавно вышедшую книгу о Греции и греках постмакедонского периода и высказали несколько своих 
суждений о «гетерах». Они рассуждали о них, как о проститутках, хотя таковыми они не были. Как же так? Наученные 
правильно думать применяют в исследовании не те оценки и критерии, которые действовали в рассматриваемый период, 
а оценки и критерии своего времени. Но это Бог с ними..., а когда кандидат философских наук пишет в «Литературной 
газете»: «Но это вопрос психологии, а не науки». Вот это уже диагноз. 

Александр Бобылев:

Катастрофична, или более ужасна ситуация с естественными науками. Уже десятилетие, как из школьных часов исключена 
астрономия — Глобы и календари майя власти ценнее. Часы физики в старшем звене уменьшены до двух, с бывших 
четырёх. Из программы обычной школы исключены важнейшие, в т.ч. «отзывающиеся» в других предметах, темы. При том 
ЕГЭ «заточен» под минимум 5 часов в неделю, т.е. на приличный балл дети из обычных школ рассчитывать не могут, или 
должны тратиться на репетиторов, большая часть которых — аферисты, или должны использовать «запретные приёмы». 
Фактически в школах запрещена «двойка», и прагматичные дети свободной России заявляют учителю: «Не учил и не буду, 
тройку всё равно поставите. Уровень подготовки выпускников школ по математике и физике таков, что мои коллеги в ВУЗах 
уже лет десять хватаются за голову — кого нам поставляет школа. А МГТУ им.Баумана года три назад провёл в сентябре 
тестирование первокурсников по школьной программе, результаты, как на совещании сказал проректор, ужасны. 
Да и в ВУЗах за платников учатся их деньги. И кто будет выполнять амбициозные планы перевооружения армии, 
путешествий в Космос, поддерживать промышленность — Петрики?

Андрей Брускин:

Власть не совершает «осознанных действий». Разума у неё не более, чем у бактерии. Питание и размножение — всё, что 
её интересует. Средства, для этого необходимые, изымаются отовсюду, а не только из «филологов». Покуда нам не под 
силу изменить эту власть (большинство народа она устраивает) — придётся получать образование самостоятельно. Благо, 
интернет власть пока не отключила.

Добавим, что опрос проводился с 28 ноября по 3 декабря. В нём приняли участие 3201 блогер, оставив 648 комментариев 
по теме опроса.

Напоминаем, что члены Учёного совета филологического факультета Московского государственного университета имени 
М.В. Ломоносова обратились в СМИ с открытым заявлением о катастрофическом положении в гуманитарном образовании 
России, принятом единогласно на заседании Учёного совета филологического факультета Московского государственного 
университета имени М.В. Ломоносова 22 ноября 2012 года.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31802.html

Снежная буря оставила без света 302 населённых пункта Украины
3 декабря и в ночь на 4 декабря 2012 года в результате неблагоприятных погодных условий (сильные порывы ветра, 
мокрый снег с дождём) и из-за срабатывания систем защиты линий электропередач произошло обесточивание 302 
населенных пунктов в 14 областях Украины. Об этом сообщили в пресс-службе МЧС, передаёт корреспондент ИА     REX  .

В Херсонской области без света остались 86 населённых пунктов, в Киевской — 43, Днепропетровской — 33, Полтавской — 
30, Одесской — 29, Запорожской — 25, Черниговской — 12, Винницкой — 11, Николаевской — 8, Житомирской — 6, 
Луганской — 6, Кировоградской — 5, Черкасской −4, Волынской — 4 населённых пункта.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31803.html

К чему приведёт решение РПЦ разрешить участвовать священникам в 
политической деятельности: мнения
Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) представил 30 ноября данные о том, как россияне 
оценивают решение Священного синода РПЦ разрешить священнослужителям баллотироваться на выборах и готовы ли 
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сами проголосовать за таких кандидатов. В ходе инициативного всероссийского опроса, проведенного специалистами 
ВЦИОМ 10-11 ноября 2012 года, было опрошено 1600 человек в 138 населенных пунктах в 46 областях, краях 
и республиках России.

Как отмечается в посвященном опросу пресс-релизе социологической службы, хотя россияне восприняли решение синода 
неоднозначно, но всё же тех, кто его поддерживает, сегодня в обществе чуть больше (43 против 38%). Нет собственной 
позиции по этому вопросу у каждого пятого (19%). За священников во власти выступают, прежде всего, сельские жители 
(52%), пожилые люди (49%), сторонники «Единой России» (49%) и православные верующие (47%). Против такой новации 
высказываются сторонники ЛДПР (48%), население крупных городов (52%) и атеисты (46%).

Не повредит ли авторитету РПЦ такое решение?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

РПЦ такое решение не повредит. За последнее время православная конфессия и так уже достаточно политизировалась, 
поэтому её решение идти во власть общественным мнением воспринимается абсолютно спокойно.

Однако это решение повредит стране и её надеждам на лучшую жизнь, так как приход священников во власть 
значительной частью россиян воспринимается как возможное чудесное спасение, в том числе от чиновников 
и коррупционеров. Таким образом, страна потеряет ещё 15-20 долгих лет на этот эксперимент, чтобы убедиться в том, что 
и церковь не стала спасением от всех бед. Это ясно уже сегодня.

Каждый должен заниматься своим делом. Практика работы «новой России» однозначно доказала, что ни актёры, 
ни военные, ни писатели (и священники в том числе), даже обладая мандатом на законодательную власть, не могут вдруг 
стать прирождёнными политиками, самородками, которые одни могут изменить ситуацию. Главная беда в том, что 
в современной России таких политиков нет. Есть кто угодно: юристы, экономисты, бухгалтеры, адвокаты, педагоги, которые 
с ногами влезли во власть, но не знают, что с этим делать, кроме решения своих частных материальных проблем.

С другой стороны, для РПЦ закрепление в структурах власти жизненно необходимо, так как льготный режим, 
гарантированный церкви действующим президентом, не может длиться вечно. Рано или поздно в Кремль придут другие 
люди (причём не обязательно радикальные либералы-западники), у которых будет своё мнение по всем проблемам — 
в том числе в плане взаимоотношений церкви с власти. Депутатские мандаты помогут в такой ситуации хоть как-то 
держаться на плаву.

Олег Антипов, народный депутат Украины пятого созыва, полковник запаса:

Государству нужна идеология, иначе нельзя. При царе РПЦ служила царскому режиму. После революции ее разгромили 
как враждебную идеологию и заменили партийной. Посмотрите Кодекс строителя коммунизма — 90% библейские заветы. 
Если просто посмотреть на процедуры КПСС, то это и была своего рода церковь. КПСС разгромили, и возникла пустота, 
которая начала в 90-е заполняться криминальной идеологией. Сейчас правящая верхушка спохватилась и опять 
обратилась к РПЦ, которая практически заменила идеологический отдел ЦК КПСС. Ну, вот сейчас какую идеологию 
вы предложите, чтобы управлять народом, Золотого тельца? РПЦ служит власти реально и думаю, что реального участия 
священников в политической жизни она не допустит. А то ведь найдутся такие диссиденты, которые в рясах начнут 
маршировать по Москве с белыми ленточками. Или еще хуже вообще выйдут из под контроля. Если это кому то в голову 
пришла идея внедрить служителей церкви в оппозиционное движение чтобы им управлять, то это палка о двух концах. 
Ну а если по букве закона, то поскольку церковь отделена от государства — по действующим нормам Конституции, 
священнослужитель перед своим выдвижением должен снять с себя сан и церковные обязанности (о вере — не говорю), 
включая проповедь (админресурс) и право принятия исповедования (незаконно полученные личные сведения, 
по Гражданскому кодексу). А уж потом решать — выдвигаться на «выборный конкурс», или нет.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Решение церкви заниматься светскими делами в политике — весьма опасно для самой церкви. Раньше или позже могут 
спросить: «Отвечать за последствия будешь лично или в небеса показывать бесконечно?». Участие церкви в политике 
всегда было опасным, и желающие могут припомнить, как католическая церковь сама себя победила стяжательством, 
от стяжания выручки за индульгенции — отпущения грехов, (вплоть до оплаты за грехи авансом), и до стяжания власти над 
государствами. От недовольства результатами возникло множество реформаторов, и войн между ними.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31804.html

Гидрометцентр России: «Конец света» наступит 16 декабря
Нынешняя зима будет более холодной и снежной, чем обычно, заявил глава Гидрометцентра России Роман Вильфанд на 
сегодняшней пресс-конференции, передаёт корреспондент ИА     REX  . Более низкие температуры объясняются тем, что 
предыдущие зимы были теплее климатической нормы. В этом году декабрь и январь будут такими, как положено, а 
февраль - немного холоднее.
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Как минимум в пределах нормы ожидается снежный покров. Гидрометцентр прогнозирует большое количество осадков в 
течение всего холодного сезона. Зимой атмосферные массы передвигаются быстрее, чем летом, за счёт увеличения 
температурной разницы между Атлантикой и центром Евразии. В этом году температура океана немного выше обычного, 
поэтому циклонов над Россией будет больше.

Отвечая на вопрос о «конце света», который согласно календарю индейцев Майя должен произойти 21 декабря 2012 года, 
Роман Вильфанд заявил, что в некоторых регионах он уже наступил. В частности, в Мурманске и Норильске долгота дня 
уже сегодня составляет 0 часов 0 минут, 16 декабря ожидается наступление «конца света» в Воркуте. Вновь посветлеет в 
самых северных регионах России во второй декаде января.

Директор Гидрометцентра подробно остановился на теме так называемого «ледяного дождя», которая с памятной зимы 
2010 года живо интересует жителей Москвы и области. По его словам, это обычное погодное явление, которое на языке 
метеорологов называется «переохлаждённая влага». Осадки этого типа представляют собой ледяные шарики с 
незамёрзшей водой внутри. При попадании на твёрдую поверхность шарики разбиваются, и мгновенно образуется слой 
льда. Сам по себе «ледяной дождь» никакой опасности не представляет, катастрофические последствия наступают, если 
он продолжается более 3 часов. 26 декабря 2010 года продолжительность осадков составила 12 часов, что привело к 
сильнейшему гололёду, обрушению деревьев и обрыву проводов.

Прогноз погоды на новогоднюю ночь Роман Вильфанд делать отказался. «Хоть у меня и есть борода, я не Дед Мороз», 
пошутил он и предложил журналистам подождать до 26 декабря, когда Гидрометцентр сможет сделать достоверный 
прогноз на последний день года. По словам главного метеоролога России, на сегодня технические возможности службы 
позволяют делать точные прогнозы максимум на 7-9 дней. Своими прогнозами Гидрометцентр немедленно делится со 
всеми заинтересованными ведомствами. Роман Вильфанд заверил, что у метеорологов налажен отличный контакт со 
спасателями и коммунальщиками.

В течение сегодняшнего дня температура в Москве поднимется до +3 градусов, затем опустится ниже нуля. К утру среды 
снег прекратится и выглянет солнце. Во вторник и среду сохранятся условия для гололедицы. До конца недели 
Гидрометцентр не прогнозирует значительных осадков, температура воздуха в ночные часы составит от -2 до -7 градусов в 
Москве и области, днём столбик термометра не опустится ниже -5 градусов по Цельсию.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31805.html

Влияние галичан, которые не считают нацистов преступниками, на 
политику Киева до сих пор сохраняется: мнения блогеров
Россия сожалеет, что Украина, наряду с государствами ЕС, США и Канадой, не поддержала резолюцию против 
героизации нацизма, принятую в понедельник Генеральной Ассамблеей ООН. С таким заявлением выступило 
постоянное представительство РФ при ООН, сообщает ИТАР ТАСС. «Вызывает крайнее недоумение и сожаление 
тот факт, что против данного документа проголосовали США, Канада и Маршалловы острова, в то время как 
делегации государств- членов ЕС воздержались при голосовании по проекту резолюции, поддержанному подавляющим 
большинством стран — членов ООН. Сожаления достойна и позиция Украины, которая предпочла в очередной раз 
воздержаться от осуждения героизации нацизма», — подчеркивается в заявлении.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос 
по теме «Почему Украина не поддержала в Генассамблее ООН резолюцию против героизации нацизма?».

Результаты опроса по теме «Почему Украина не поддержала в Генассамблее ООН резолюцию против героизации 
нацизма?»

Вариант ответа Число участников опроса, 
давших положительный 

ответ

% участников 
опроса

Потому что фашизм и антифашизм в России используются для целей, не имеющих 
ничего общего с памятью Второй мировой войны

114 9%

Украина снова захотела продемонстрировать всем, что она вполне «цивилизованная 
прозападная и европейская» страна, потому и проголосовала так же, как 
«цивилизованные европейские страны»

194 15%

Потому что логика выстраивания национального государства подталкивает 
к зачислению пособников нацистов в разряд «трагических героев национально-
освободительной борьбы»

211 17%

Потому что влияние галичан, которые не считают нацистов преступниками, 
на политику Киева до сих пор сохраняется

609 48%

Трудно ответить 50 4%

Ваш вариант 82 7%
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Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Александр Коваленко:

У народа есть правительство — оно и правит. Народ молчит. Доотмалчивается до того когда по Крещатику будут 
маршировать вояки НАТО, а сами жители Украины превратятся в тех, какими были под властью Речи Посполитой.

Генрих Блажеев:

Для миллионов украинцев и советских граждан Бандера был и остаётся нацистом. Мне 70-лет и я в детстве жил на Украине 
в городе Дрогобыч и видел, как бандеровцы пытались захватить этот город и, что они творят со своими сородичами. Ну, 
вообще-то я совсем не удивлен защите фашизма или нацизма украинцами, для меня это одинаково, чтобы попытаться 
навязать русскому народу, что СССР был преступным и народы СССР были преступниками. Так вот ещё раз говорю 
украинцы, вернее их преступная верхушка во главе с Ющенко и есть те, кто боялся и боится принятия этой резолюции 
именно из-за этого.

Валерий Ёлкин:

Но все размышления и дискуссии будут излишними, так как сегодня официальная власть в Киеве, похоже, сама не может 
определиться, по какому пути ей дальше вести страну. Националистические выпады на Западе, пророссийские Восток 
и Юг, декларирующий евроинтеграцию Центр. Мечущийся президент, парламент в постоянной политической лихорадке. 
То вперёд, то назад, то вправо, то влево, то голову в песок — в общем, голосование «ни то, ни сё» — выбор современной 
украинской власти, который уважения явно не вызывает. Да и проголосуй делегация Украины «за», властям пришлось бы 
подавлять активность ультраправых в западных областях, а центральные власти явно не обладают силой и авторитетом, 
чтобы быть способными на решение столь серьёзных проблем. В итоге Киеву и пришлось расписаться в своей 
беспомощности.

Сергей Чепиженко:

Нет чётких критериев, что именно понимать под «героизацией нацизма». Поэтому не ясно, за что голосовали. 
Воздержались — правильно сделали. Из 38 дивизий Войск СС, участвовавших во Второй мировой войне, только 12 были 
укомплектованы немцами. Сначала в национальные формирования Войск СС входили представители родственных 
германских народов — датчане, голландцы, норвежцы, фламандцы. Потом к ним присоединились валлоны, финны, шведы, 
французы. Затем очередь дошла до славян (русских, украинцев и хорватов). Поэтому этнический состав частей 
и соединений Войск СС отличался необычайным разнообразием.

Евгений Буляк:

Характеристику фашисту и палачу Бандере на Нюренбергском процессе дал полковник Эрвин Штольце, заместитель 
начальника 2-го отдела Абвера (Абвер-2): «В октябре 1939 года я с Лахузеном привлек Бандеру к непосредственной работе 
вАбвере. По своей характеристике Бандера был энергичным агентом и одновременно большим демагогом, карьеристом, 
фанатиком и бандитом, который пренебрегал всеми принципами человеческой морали для достижения своей цели, всегда 
готовый совершить любые преступления. Агентурные отношения с Бандерой поддерживал в то время Лахузен, я — 
полковник Э. Штольце, майор Дюринг, зондерфюрер Маркерт и другие...».

Анатолий Пономаренко:

Давайте откроем Большую Советскую Энциклопедию и прочитаем: «Фашизм -террористическая диктатура самых 
реакционных сил финансово-монополистического капитала». Ни Бандера, ни его ОУН-УПА, состоящая на 95% из простых 
крестьян не имеет отношения к монополистическому капиталу. Точно так же партия «Свобода». Мы в Украине всех своих 
монополистов знаем. Они в основном в дружественной к России партии Регионов. Гитлеровская партия называлась 
рабочей и социалистической, праздновала 1 мая, имела красный флаг и национализировала крупную буржуазную 
собственность. И Бандера, и нынешняя «Свобода» являются непримиримыми врагами всяких социалистов, коммунистов 
и вообще всех красных. Поэтому советские коммунисты и пытались опорочить своих врагов в Украине. делая вид, что это 
не сталинское правительство целовалось с гитлеровцами и заключало с ними договоры о разделе Европы. 
Коммунистической пропаганде настолько удалось забить мозги людям, что даже сегодня, когда доказана вся подлая сделка 
нацистов с советскими коммунистами, они продолжают показывать пальцем на борцов за свободу своего народа и кричать 
«держи вора». Не знаю сколько поколений должно смениться, чтобы вся дурь вышла.

Дмитрий Нестеренко:

Очень интересная резолюция: «Героизация нацизма: недопустимость определённых видов практики, которые способствуют 
эскалации современных форм расизма, расовой дискриминации, ксенофобии и связанной с ними нетерпимости». В ней 
выражается серьёзная обеспокоенность ростом экстремистских движений, пропагандирующих расизм и ксенофобию, 
а также занимающихся распространением идеологии фашизма и расового превосходства в Европе и других регионах мира. 
Кроме того, в резолюции осуждаются «непрекращающиеся попытки осквернения или разрушения памятников, 
воздвигнутых в память о тех, кто боролся против нацизма в годы Второй мировой войны», а также возведение монументов 
эсэсовцам и мероприятия в их честь, ставшие регулярными в Эстонии и Латвии. При этом против выступили только 
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3 делегации — США, Канада и Маршалловы острова. Даже сами прибалты воздержались, хотя в резолюции именно 
их и пинают прямо за героизацию "Ваффен-СС«.Считаю, что эта резолюция — редкий пример успешности нашей 
дипломатии. Выбрав выигрышную тему, мы подняли свой имидж и опустили имидж наших критиков. Мне особенно там 
понравилось: выражает глубокую озабоченность по поводу прославления нацистского движения и бывших членов 
организации «Ваффен СС», в том числе путём сооружения памятников и мемориалов и проведения публичных 
демонстраций в целях прославления нацистского прошлого, нацистского движения и неонацизма, а также посредством 
объявления или попыток объявить таких членов и тех, кто боролся против антигитлеровской коалиции и сотрудничал 
с нацистским движением, участниками национально-освободительных движений; И прибалты утёрлись и даже 
не осмелились проголосовать против резолюции! Это было гениально придумано!

Добавим, что опрос проводился с 29 ноября по 3 декабря. В нём приняли участие 1260 блогеров, оставивших 419 
комментариев по теме опроса.

Напоминаем, эксперт ИА REX, журналист Павел Шипилин думает, что украинскому МИДу, а значит, и представителю 
страны в ООН, довольно сложно принимать взвешенные решения по таким вопросам. «Всё же влияние галичан, которые 
не считают нацистов преступниками, на политику Киева до сих пор сохраняется. По крайней мере, их приходится 
учитывать. Для России это не новость», — отмечает эксперт.

В то же время, по мнению эксперта ИА REX, писателя Михаэля Дорфмана (Нью-Йорк, США), название у резолюции 
красивое, но, по сути, проект резолюции должен бы послужить российским интересам в спорах с другими государствами. 
«Слишком часто фашизм и антифашизм в России используются для целей, не имеющих ничего общего с памятью Второй 
мировой войны. То скинхедов разгоняли, то националистов, то под лозунгом антифашизма идёт борьба с критикой 
израильской оккупации Палестины, то используют нацизм, как аргумент в спорах с бывшими государствами СНГ. 
А на трибунах во время парадов стояли (с официального согласия) организаторы „движения русских кадетов“ верой 
и правдой служившие в Русском корпусе Вермахта», — констатирует эксперт.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31806.html

КС оппозиции играет роль «навязчивого кавалера», а общество – 
«отказавшей женщины»: эксперт
Координационный Совет оппозиции может лишиться части своих сторонников в случае постоянного стремления 
сохранения прежнего формата протеста. Об этом заявил гендиректор Центра политической информации Алексей Мухин 
корреспонденту ИА     REX  , комментируя проведение намеченного на 15 декабря митинга оппозиции под названием «Марш 
свободы».

«Прежде всего, стоит сказать, что эта акция протеста называется не „Маршем Миллионов“, а „Маршем свободы“, поэтому 
о миллионах мы уже не говорим. Координационный Совет оппозиции делает всё для того, чтобы сохранить прежний 
формат выражения протеста. На мой взгляд, это ошибка», — считает Мухин.

Специалист уверен, что настойчивость может сыграть с оппозицией злую шутку: «Если, к примеру, женщина отказала 
мужчине в продолжении отношений, а у мужчины возникает настойчивое желание продолжения отношений, у женщины 
естественным образом возникает раздражение в адрес такого навязчивого кавалера. Боюсь, что в данном случае 
Координационный Совет оппозиции играет роль такого навязчивого мужчины, а общество — женщина, которая уже 
отказала. Такая настойчивость может сыграть с КСО злую шутку: их могут перестать воспринимать даже сторонники».

Напомним, оппозиция наметила на 15 декабря проведение «Марша свободы», который считается правопреемником 
«Марша миллионов», неоднократно проходившего в 2012 году. Организаторы митинга уверены, что в этот раз акция 
протеста соберёт не меньше людей, чем на предыдущих митингах. Организаторы не хотят проводить митинг на конкретной 
точке Москвы и намерены провести лишь шествие.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31807.html

Путин в Турции: «медовый месяц» Москвы и Анкары завершается 
«католическим браком» / Станислав Тарасов
Однодневный рабочий  визита в Турцию президента России Владимира Путина  и его  переговоры с премьер-министром 
страны Реджепом Тайпом Эрдоганом в рамках заседания Совета сотрудничества высшего уровня стороны позволил 
внести определенную ясность  не только в   перспективы развития отношений между странами, но и в определение 
дальнейшего хода событий на  беспокойном Ближнем Востоке.

Дело в том, что визит главы России в Турцию планировался на середину октября, но был перенесен. В этой связи  в 
российских и турецких  СМИ появилось немало  пессимистических прогнозов относительно дальнейшего  сотрудничества 
двух стран. При этом  говорилось о разногласиях по  Сирии, вспоминался инцидент с сирийским самолетом,   острые 
реплики, которыми обменялись две страны в связи с решением Анкары разместить на границе с Сирией ракетную систему 
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Patriot. Пошли даже слухи о том, что  визит российского лидера будет отменен повторно.  В этой связи в турецких СМИ  
прошла  волна тревожных дискуссий относительно развала тандема Путин-Эрдоган,  и завершении «медового месяца» во 
взаимоотношениях между двумя странами.

Но, как выясняется,  ни одна из сторон не пошла  на сознательное осложнение отношений, продемонстрировав  желание  
не сбрасывать  созданный  при   совместных усилиях  огромный багаж торгово-экономического  и политического 
 сотрудничества. В итоге  в ходе визита Владимира Путина в Стамбул  была заключена среднесрочная программа торгово-
экономического и научно-технического сотрудничества между правительствами на 2012-2015 года, осуществление которой 
позволит значительно расширить объём торгово-экономического сотрудничества между двумя странами.

Как заявил премьер-министр Турции Эрдоган, к 2015 году товарооборот между двумя странами должен быть доведён до 
100 миллиардов долларов. Более конкретно: Москва и Анкара и Турция подписали  11 документов, среди которых  отметим 
такие соглашения,  как о  сотрудничестве по созданию совместного предприятия в области маркетинга, дистрибьюции 
между "Роснефтью" и "Чалык холдинг", два меморандума о взаимопонимании  между  Сбербанком  и  с экспортно-
кредитным банком Турции и Агентством по поддержке и привлечении инвестиций в Турцию. Кстати,  Сбербанк и 
TurkEximbank договорились о финансировании товарных потоков на 1 млрд долларов.

В свою очередь,   Госкорпорация "Росатом" и Министерство энергетики и природных ресурсов Турции подписали 
совместное заявление по проекту АЭС "Аккую". Россия полностью профинансирует проект создания АЭС "Аккую" на более 
чем 20 млрд  долларов. При этом   не менее 25% средств пойдёт на создание рабочих мест в Турции. Плюс к этому  
намерение России и Турции расширить  возможности трубопровода «Голубой поток», в том числе с выходом на рынки 
третьих стран, в том числе и в Израиль.

Так сбывается прогноз известного турецкого эксперта по международным отношениям Соли Озела  из стамбульского 
Университета Кадира  Хаса, который в газете Hürriyet  утверждал,  что «разногласий между Россией и Турцией в 
отношении Сирии не приведут к свертыванию  российско-турецких  торгово-экономических отношений. Наоборот, они 
станут  основой для поисков взаимоприемлемых решений в урегулировании сирийского кризиса». Накануне премьер-
министр Турции Реджеп Тайип Эрдоган заявил, что «Россия играет ключевую роль в конфликте вокруг Сирии», а  Москва  
по разным дипломатическим каналам  давала понять,  что считает важной роль Турции,   как в мировой политике, так и в 
выстраивании региональной системы  безопасности.

В итоге на совместной пресс-конференции президент РФ Владимир Путин сообщил, что у России и Турции возникли новые 
идеи по урегулированию ситуации в Сирии. Какие именно - пока неизвестно. Но, по словам главы России,  страны 
одинаково оценивают ситуацию в Сирии, хотя  расходятся по вопросу о методах решения сирийской проблемы. 
Дипломатическим ведомствам двух стран даны поручения  приступить к  дополнительным  консультациям  по этой 
проблематике. Что же касается отношения  России к планам размещения Турцией ракет Patriot на границе с Сирией,  то, по 
словам Владимира Путина,  «создание каких-то дополнительных возможностей на границе ситуацию не разряжает, а, 
наоборот, усугубляет». «Знаете, как говорят: если в начале пьесы на стене висит ружье, то в конце пьесы оно может 
выстрелить», -  подметил  глава России. Тем не менее,   решение НАТО разместить ракетные комплексы Patriot  
распространяется за пределы Ближнего Востока. Именно так  оценивает ситуацию Россия, да и соседний с Турцией Иран, 
поскольку   появление  новой ракетной системы в Турции   независимо от  мотивации её действий,  ведёт всё же к «кризису  
доверия» в  отношениях.

Пока же можно согласиться  с  оценкой  сложившегося  состояния российско-турецких отношении, которую высказал глава 
строительного концерна Renaissance Construction Company Эрман Ылыджак  в интервью газете Mülliyet:  «Между Москвой 
и Анкарой «медовый месяц»  завершился «католическим браком», когда  партнёры могут ссориться, но развода в 
католическом браке не бывает».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31808.html

Может ли Нагорный Карабах стать элементом ПРО США в регионе: 
мнения
Нагорный Карабах сможет стать элементом ПРО США в     регионе  . Новый аэропорт в Степанакерте сможет принимать 
военно-транспортную авиацию.

ИА     REX  : Допускаете ли вы такую возможность?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Реально, а не формально, суверенный Карабах вполне способен стать «второй Грузией» на Южном Кавказе, в плане 
своего демонстративного, резкого, неудержимого стремления к демократии. США ему в этом плане помогут первые, тем 
более что с самой Грузией возникла временная пауза. Если Вашингтону такая идея придёт в голову, процесс не остановит 
никто. Что касается элементов ПРО на территории Карабаха, то их размещению найдётся сто логичных оправданий, 
и главное из них: региональная безопасность — то, о чём регулярно говорит Ереван. Антироссийскую и антииранскую 
подкладку в такой дислокации антиамериканские эксперты, естественно, искать могут, только вряд ли это поможет 
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на практике. Турция выступать против не будет, Азербайджан тоже — с США им ссориться не с руки.

Сложно предположить, что сами жители данной республики начнут протестовать против предлагаемых им денег и других 
преференций, отпихивая их руками и ногами — наоборот, как косовцы, каталонцы и все остальные аналоги будут свято 
верить в реализацию своей вековой мечты. Поставленный Западом новый закавказский маяк сменит всю карту Кавказа.

Чтобы этого не случилось, Ереван и Москва, конечно, могут попытаться завалить свободных жителей Арцаха более 
тяжёлой кучей золота — но только вряд ли на это пойдут. Америка денег, в нужном количестве, не даст тоже, но это будет 
ясно намного позже, когда уже ничего исправить нельзя. Так было со всеми, так будет и с Карабахом.

Допускать такую возможность надо всегда, чтобы она не реализовалась на самом деле. Уже одно то, что эта тема вошла 
в стадию активных обсуждений, говорит практически само за себя.

Сергей Веревкин, журналист:

Насколько мне известно, Арцах скорее станет базой ВВС Исламской Республики Иран в борьбе её против израильских 
военных баз в Азербайджане. Сейчас налицо сближение позиций двух «протиивостоянтов» в Карабахско-Арцахском 
конфликте — Армении и Азербайджана — со странами, являющимися «противостоянтами» в других региональных 
конфликтах — Исламской Республикой Иран, и блоком НАТО во главе с США.

Армения с каждым годом всё более тянется к Ирану, так как ИРИ, по сути — единственная страна, граничащая с Арменией, 
что благожелательно относится к ней. Турция настроена проазербайджански, Грузия — проамерикански, а значит — 
протурецки и тоже, в конечном итоге — проазербайджански.

Одновременно Азербайджан, населяемый едва ли 6-7 миллионами азербайджанцев, панически боится Ирана с его 
в основном азербайджанским населением. Ведь ныне в Иране, население которого составляет примерно 78 миллионов 
человек — 40% — этнические азербайджанцы. А это примерно 31-32 миллиона человек. В самом Иране, в столице 
провинции Восточный Азербайджан и главном городе Иранского Азербайджана, городе Тебризе, мне местные 
азербайджанцы говорили, что их в Иране фактически ещё больше — до 40 миллионов человек. Характерный пример — 
нынешний Верховный Лидер Ирана — Аятолла Али Хаменени — азербайджанец. Более того, иранские азербайджанцы, 
по личным наблюдениям — считают «Азербайджан-Баку» (так они мне называли Республику Азербайджан) чем-то 
несерьёзным, достойным всего лишь присоединения к настоящему Азербайджану — Иранскому Азербайджану.

Потому-то Азербайджан всячески ищет союзников среди врагов Ирана. Потому-то он предоставил в распоряжение 
Сионистского режима Оккупированой Палестины заброшенные аэродромы — бывшие советские военно-воздушные базы 
на своей территории. Как известно, уже на пяти бывших советских военных аэродромах могут базироваться 
(и по некоторым данным — уже базируются) израильские военные самолеты.

Так что ось противостояния в Арцахе пролегает по линии противостояния военно-политических связок Армения=Иран 
против Азербайджан=Турция=Сионистский режим Оккупированной Палестины=США

Али Гаджизаде, политолог (Азербайджан):

Конечно, интересно наблюдать за тем как далеко от реальности может увести полёт фантазии экспертов, однако всё же 
вернемся в реальность, если бы эксперты были хорошо знакомы со всеми тонкостями ситуации в регионе они бы подошли 
к делу более серьёзно. Эксперты говорят о том, что от Габалинской РЛС легко можно отказаться, но что мы видим, 
российская сторона от неё не отказывается, ведутся переговоры касательно продления срока аренды. Что касается 
Степанакертского аэропорта, то хотелось бы внести ясность в этот вопрос «Степанакертский аэропорт» находится около 
оккупированного азербайджанского города Ходжалы вдали от Степанакерта. Это тот самый город, в котором была учинена 
резня, против мирных жителей 26 февраля 1992 года, эта территория близка к фронту, близка настолько что самолёты, 
заходящие на посадку вынуждены будут пролетать над азербайджанскими позициями. Также любая установка радаров или 
иных средств технического слежения или технического анализа ни пройдёт незамеченной. А позиция официального Баку 
по этому вопросу известна, так что иностранным экспертам нужно более детально и более внимательно вникать в суть 
вопроса, а не проводить поверхностный анализ и рисовать сюрреалистические картины.

Самвел Мартиросян, политолог, эксперт по вопросам информационной безопасности (Армения):

Возможность участия Карабаха в системе ПРО США равна нулю — по крайней мере, в ближайшем будущем. Армения 
и Россия на сегодняшний день осуществляют совместное дежурство ПВО над небом Армении. В Армении установленные 
системы С-300 как на российской военной базе, так и принадлежавшие армянским ПВО. С учётом всего этого трудно 
представить, каким образом Карабах должен стать плацдармом для систем ПРО США. Для этого, по крайней мере, нужна 
особо бездарная и долговременная политика Кремля в регионе.

Рачья Арзуманян, эксперт по проблемам военной и национальной безопасности, кандидат технических наук (Армения):

Тут явная нестыковка. Первое предложение информационного блока: «Взлётно-посадочная полоса нового аэропорта 
в Степанакерте (Нагорный Карабах) технически готова принимать военно-транспортные воздушные суда, включая 
самолёты». Да, это действительно так.
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Последнее предложение: «В этой ситуации авиационное и вообще электронное оборудование, размещённое в аэропорту 
Степанакерта, может отчасти компенсировать ближайшие задачи, стоящие перед РЛС в Габале, и в перспективе стать 
элементом системы ПРО США, основу которой в регионе составляют объекты ПРО США в Турции». Как может 
навигационное аэродромное оборудование компенсировать такой объект как «Габала»? Это же совершенно разные 
объекты и один под другой никак не замаскируешь и тем более не заменишь.

Речь может и должна идти о совершенно другом, но не менее опасном развитии и процессах в регионе Кавказа. 
Транспортные суда какого геополитического центра силы первыми приземлятся на подготовленную площадку,- России или 
Запада? Авианосцем какого центра станет аэродром и Арцах в целом? Остаётся ли Россия в регионе на Кавказа или 
уходит? Кто первый раздражённо отмахнётся от эмоций Азербайджана и начнёт использовать Арцах в качестве военно-
стратегического плацдарма и фактора уже геополитической арены? А ведь Арцах традиционно и на протяжении веков 
выполнял именно такие функции. Где здесь кончается геополитическая провокация и начинается реальность? Это блеф 
со стороны США или уже конкретные шаги?

Одним словом масса очень и очень важных и тонких вопросов, для охвата которых даже формат статьи является чересчур 
узким. Нужны консультации, «мозговой штурм». США и Запад проводят. Что делает Россия? Каковы её шаги? Смещать 
дискуссию на РЛС и ПРО, которые ни причём, нельзя.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/31809.html

Министерству обороны необходимо сотрудничать со Счётной Палатой: 
мнение
Новый министр обороны Сергей Шойгу продолжит курс, начатый его предшественником Анатолием Сердюковым. 
Об этом заявил политолог Иван Преображенский корреспонденту ИА     REX  , делая прогноз относительно нового министра 
обороны и его целей.

«Пытаться предугадать шаги нового министра обороны Сергея Шойгу сложно, но какие-то общие направления уже сейчас 
очевидны. Это будет в значительной мере продолжение того курса, который был при Анатолии Сердюкове — курса 
на сокращение численности армии и командного состава, повышении её эффективности, монетизацию льгот, которые 
имели военные при превращении непонятного хозяйственного аппарата в более-менее логичный механизм. Отличие 
наверняка будет в общей ориентированности российской военной техники. Возможно, речь пойдёт и о восстановлении 
некоторых военных институтов: известно, что господин Шойгу добивался производства нужного ему качества различной 
техники, в частности, авиации, которая работала в рамках МЧС и её образцов, например, вертолёты, которые тушат 
пожары. Соответственно, в этих рамках может быть отличие», — считает Преображенский.

Он предрёк министерству серьёзные тактические изменения: «Очевидно, что должен быть введён более жёсткий контроль 
над расходованием средств, и я искренне надеюсь, что это будет не новая попытка внутри минобороны создать какие-то 
контрольные органы, как это сделал Анатолий Сердюков, а это будет сотрудничество, например, со Счётной Палатой. Это 
было бы наиболее оптимально, и хочется надеяться, что Шойгу пойдёт по этому пути. В целом же, если в самом 
министерстве будут серьёзные тактические изменения, стратегический курс развития российской армии и курс проведения 
реформ не изменится».

Напомним, в начале ноября президент России Владимир Путин освободил от занимаемой должности министра обороны 
Анатолия Сердюкова. На его место президент назначил бывшего главу МЧС и экс-губернатора Московской области Сергея 
Шойгу. На своей последней должности Шойгу пробыл всего лишь несколько месяцев. Эксперты связывают отставку 
Сердюкова со скандалом «Оборонсервиса».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31810.html

Названы 25 лучших пляжных курортов мира
ИА     REX   публикует материал из цикла «Отдых и     туризм»  , подготовленный в рамках совместного проекта с Travel Russian 
News.

Телеканал CNNTravel составил собственный рейтинг 25 лучших пляжных курортов и прибрежных направлений для отдыха. 
Лидером списка стал Шарм-эль-Шейх (Египет), второе и третье места рейтинга заняли кенийские курорты Ватаму и Диани, 
расположенные на юго-востоке страны, на берегу Индийского океана.

Управляющий директор Управления по туризму Кении (KenyaTourismBoard) МуриитиНдегваобъясняет популярность 
кенийского побережья активностью участников туристического рынка страны, направленной на поддержание качества 
обслуживания, чистоты, безопасности и привлекательности местных пляжей.

«Эта новость — очередное звено в цепочке приятных для нас событий, последним из которых стало присвоение 
Управлению по туризму Кении статуса лучшего турофиса Африки», — сказал глава офиса.
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Пляжи Ватаму— это часть Морского национального заповедника Малинди. Эти места прекрасно подходят для дайвинга 
и подводного сафари в зарослях коралловых рифов. Здесь можно встретить самых разнообразных морских обитателей.

Прибрежная полоса Дианипростирается на 20 километров. Недалеко от берега здесь расположен коралловый риф.

В текущем году назад в Кении под патронажем Службы охраны дикой природы (KenyaWildlifeService) была запущена 
программа по благоустройству пляжей. В её рамках ежедневно проводится тщательная уборка пляжей, оснащение 
прибрежной территории новыми лежаками и зонтиками, работа с официантами, продавцами и обслуживающим 
персоналом.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31811.html

Россияне стали замечеть результаты борьбы с коррупцией: ВЦИОМ
Коррупция уже не кажется россиянам такой непобедимой, как раньше, а результаты борьбы с ней видны существенно 
большему числу жителей страны. Это выяснили социологи всероссийского центра изучения общественного мнения 
(ВЦИОМ), сообщает корреспондент ИА     REX  .

В 2007 году результаты борьбы с коррупцией отмечали 36%, сегодня — уже 45%. Однако в большинстве случаев 
респонденты называют успехи в этой области не слишком значительными (38%). Позитивные тенденции в этой сфере 
чаще склонны отмечать приверженцы «Единой России» (58%) и «Справедливой России» (59%). Не видят реальных 
результатов противодействия коррупции 38% опрошенных (в 2008 году — 43%), прежде всего сторонники КПРФ (48%) 
и пожилые (44%). При этом 13% опрошенных полагают, что ситуация с коррупцией не только не улучшается, но становится 
все хуже — так считают прежде всего коммунисты (24%).

Наибольших успехов в борьбе с коррупцией, по мнению россиян, удалось достичь президенту, причем его действия в этой 
области все чаще признаются результативными (с 12 до 31% за восемь лет). Чаще стали отмечать и эффективность 
работы правоохранительных органов (с 12 до 17%), специальныхкомиссий (с 5 до 13%), Национального 
антикоррупционного комитета (с 3 до 9%). Но одной из самых успешных признается деятельность СМИ (с 4 до 21% 
за восемь лет). Менее заметен вклад в борьбу с коррупцией правозащитных организаций (9%), судов, налоговых органов 
(по 6%), Счетной палаты (5%), местных органов власти (3%), Федеральной службы по финансовому мониторингу (1%). Всё 
меньше становится тех, кто считает, что успехов в борьбе с коррупцией не достигает никто (с 52 до 29% за восемь лет).

Россияне демонстрируют все большую готовность разоблачать коррупционеров: доля тех, кто допускает для себя 
возможность сообщать о таких фактах, выросла с 56 до 61% за восемь лет. При этом россияне реже готовы 
информировать правоохранительные органы и чаще — СМИ (с 6 до 15%). Меньше тех, кто готов сообщать о коррупции 
лично президенту, правозащитным организациям (по 9%) и местным органам власти (5%).

Тезис о непобедимости коррупции за последние восемь лет стал реже приниматься россиянами на веру (доля 
поддержавших его упала с 64 до 50%). Неискоренимым это явление чаще других признают сторонники непарламентских 
партий (56%) и абсентеисты (59%). Параллельно становится больше тех, кто верит в возможность побороть коррупцию 
(с 30 до 44%). Это мнение высказывают чаще приверженцы КПРФ, москвичи и петербуржцы (по 52%).

Отметим, опрос ВЦИОМ проведён 24-25 ноября среди 1600 человек в 138 населенных пунктах в 46 областях, краях 
и республиках России. Статистическая погрешность не превышает 3,4%.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31813.html

Россияне выбирают в партнёры Белоруссию и Казахстан: опрос ВЦИОМ
Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) опубликовал результаты ежегодного исследования о том, 
какие из стран СНГ россияне считают самыми надежными и стабильными партнёрами на постсоветском пространстве. 
Опрос был приурочен к открывающемуся 5 декабря в Ашхабаде саммиту стран СНГ. Всероссийский опрос ВЦИОМ 
проведен 24-25 ноября 2012 г. Опрошены 1600 человек в 138 населенных пунктах в 46 областях, краях и республиках 
России. Статистическая погрешность не превышает 3,4%. Согласно опросу, наиболее надёжными партнеры России на 
международной арене  являются  страны Таможенного союза - Белоруссия (46%) и Казахстан (38%). 

В течение последних пяти лет именно Белоруссия и Казахстан признаются россиянами главными партнёрами их страны. 
Замыкает тройку лидеров Украина, которую назвали 17% респондентов. Остальные страны отстают в рейтинге доверия: 
Армения получила 5%, Киргизия и  Азербайджан по 4%, Узбекистан - 3%, Молдавия, Туркмения и Таджикистан - по 2%. 
Наименее надежным партнером на постсоветском пространстве наши сограждане считают Грузию - с 1% респондентов.

Точно так же россияне оценивают и руководителей стран СНГ: наибольшим доверием пользуются президент Белоруссии 
Александр Лукашенко и президент Казахстана Нурсултан Назарбаев (34% и 31% соответственно). Далее следуют 
президенты Украины - Виктор Янукович (12%), Азербайджана - Ильхам Алиев (5%), Армении - Серж Саргсян и Киргизии 
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- Алмазбек Атамбаев (по 3%), Узбекистана - Ислам Каримов, Туркмении - Гурбангулы Бердымухамедов и 
Таджикистана - Эмомали Рахмонов (по 2%). Наименьший рейтинг доверия у президентов Молдавии - Николае Тимофти и 
Михаила Саакашвили: этим государственным лидерам доверяет лишь по 1% россиян.  

Белоруссия и Казахстан лидируют и в рейтинге стран СНГ, которые, по мнению россиян, являются самыми стабильными и 
успешными: их называют 45% и 33%  опрошенных соответственно. На третьем месте - Украина (19% респондентов).  
Далее следуют Армения (7%), Азербайджан (6%), Грузия (5%), Туркмения (4%), Киргизия, Молдавия, Узбекистан (по 3%). 
Таджикистан (1%).

Белоруссию и Казахстан россияне также называют среди стран, где наиболее успешно идёт модернизация: их указывают 
30% и 23% соответственно. Украина - на третьем месте с 14%. Остальные страны СНГ по данному критерию набрали не 
более 5%.

Напомним, согласно мнению экспертов, Белоруссия и Казахстан имеют высокий рейтинг среди россиян в силу участия в 
совместных интеграционных и экономических проектах. По мнению экспертов, Белоруссия выигрывает ещё и потому, что 
находится с РФ в составе Союзного государства. Вместе с тем, специалисты обеспокоены падением рейтинга Украины 
среди россиян. По их словам, нынешнее украинское руководство и его действия заставляют россиян настороженно 
относиться к стране, с которой те в течение многих лет ассоциировали добрососедские отношения.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31814.html

Помогут ли украинскому языку штрафы за неукраинские песни: мнения
Депутат украинского парламента нового созыва от партии ВО "Свобода" Ирина Фарион попросила  коллег-
парламентариев поскорее ввести налог на иностранные песни, обогатить украинскую культуру: «Насколько мне известно, 
во Франции и Швейцарии существует налог на чужую песню и чужой язык. Хочешь, чтобы он присутствовал – заплати 
деньги, и из этих денег моя культура будет развиваться. Нечто подобное имеет смысл вводить на Украине, если мы уже 
пришли к такому краю».

Как вы относитесь к очередной идее депутата партии "Свобода"?

Лариса Бельцер-Лисюткина, культуролог, кандидат философских наук (Германия):

Впервые слышу о том, что существует налог "на чужой язык". Каким образом закон это обосновывает? В каком случае язык 
считается "чужим"? Что именно облагается налогом? О песнях всё понятно, эта сфера регулируется авторским правом, тут 
не страна-потребитель иностранного культурного контента, а его производители за рубежом получают гонорары за 
использование песни. Но в тексте говорится ещё и о налоге "на чужой язык". Что бы это значило? Можно подумать, что 
если, например, миллионы иммигрантов, которые живут в других странах, продолжают говорить на своём языке, то они 
подпадают под действие такого закона? Тогда и я, проживая в Германии и используя русский язык, к примеру, для данного 
комментария, должна заплатить за это налог немецкому государству?

Вообще в политической культуре политкорректных стран совершенно недопустимо слово "чужой" в таком контексте. После 
Второй мировой войны лингвисты, психологи и социологи очень подробно изучали социальные механизмы формирования 
образа врага. Обычно этот процесс как раз и состоит в том, что пропагандой последовательно выстраивается логическая 
цепочка "Другой-Чужой-Враг". В ходе этих научных разработок прилагательные «Другой» и «Чужой» приобрели статус 
существительных. Они являются базовыми для выявления механизмов исключения, моббинга, насилия и агрессии. 
Поэтому говорить в политическом контексте о "чужой" культуре абсолютно не принято. В Германии на эту тему было 
несколько широких общественных дискуссий, например, когда было сделано предложение, объявить немецкую культуру 
"ведущей" в собственной стране (Leitkultur-Debatte). Культурологи, социологи, психологи и СМИ выступили единым 
фронтом против такой идеи, они солидаризировались с постмодернистским определением культуры как ризомы, т.е. такой 
структуры, которая, как у ризомных растений, может отращивать свои корни в любой точке наземных стеблей.

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Идея, пришедшая Фарион в голову, очень интересная и своевременная. Плохо только, что в русском сообществе Украины 
(как и среди московских начальников, занимающихся проблематикой соотечественников) очень мало по-настоящему 
креативных людей.

Фарион говорит о налоге на иностранные песни, это надо подчеркнуть, а не только на русские. Поэтому надо пошире 
рассказать миру, что деньги теперь будут брать, в том числе, с исполнителей всех песен на английском и польском языках. 
Каждая группа, которую занесёт во Львов с запада, должна будет отдать у пограничного столба процентов десять из 
предполагаемых доходов на нужды партии «Свобода», исходя из процента голосов, полученных этой организацией на 
последних выборах в Верховную Раду. Но те, кто говорит на русском, как всегда уткнулись в свои внутренние переживания, 
почти по Фрейду.

Местные русские, а также украинские граждане, теперь должны требовать с Фарион доходов в национальный бюджет 
буквально после каждого концерта Scorpions (жаль, что они были в том же Львове только в конце октября и не попали под 
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действие предполагаемого закона) или одной из самых успешных джазовых певиц мира Кейко Мацуи. Не хотят платить 
налог со своих неукраинских малопонятных песен – так пусть, хотя бы, печатают на концертных афишах свои названия и 
имена строго по-украински.

Украину и её новые парламентские партии надо по-человечески понять, а не навешивать сходу ярлыки. Независимой 
стране уже двадцать полных лет, а денег в ней в нужном объёме так и нет. Поэтому идея Ирины Фарион – шаг сугубо 
патриотический. Чем больше английских, польских, грузинских, венгерских песен прозвучит на украинской земле, тем 
краше будет земля Украины.

Кирилл Мямлин, публицист:

Ирина Фарион в свою бытность депутата львовского областного совета в 2010 году ходила по детским садам и малолетним 
детям, носящим русские имена, советовала уезжать с Украины. Она же отметилась на проведении акции по «избиению 
чучела москаля», а летом 2012 года «националистка»  громко добивалась увольнения водителя маршрутки, в которой 
звучали песни на русском языке. Недавно представительница  партии  «Свободы» заявила, что русский язык на Украине 
является «языком оккупации, уничтожения культуры», и предложила  штрафовать украинцев, использующих в своей речи 
русские слова.  

По замечанию портала «Евразия», своей последней инициативой «украинские националисты придумали финансировать 
«свою культуру» за счет русских песен». Между тем, даже с позиции принятия на Украине закона о региональных языках (и 
невозможности объявить русский язык «иностранным»), все заявления и действия активистки партии «Свободы» Фарион 
являются провокациями, направленными  на разжигание вражды между теми русскими, которые считают себя украинцами 
и русскими, которые считают себя русскими. Характерно, что, по мнению её бывших однокурсников, до 
своей «свидонутости»  И. Фарион строила свою карьеру в качестве доносителя КГБ.  И это уже не первая отвлекающая 
внимание людей провокация в истории «незалежности». 

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31815.html

Порядок на дорогах мегаштрафами не наведёшь: мнения блогеров
Желание премьер-министра РФ Дмитрия Медведева навести порядок на дорогах, получилось очень неуклюжим — 
в Рунете негативно оценили его инициативу ввести в стране «мегаштрафы» в полмиллиона рублей. Штраф в 500 
тысяч за грубое нарушение ПДД в Москве и Санкт-Петербурге и в 250 тысяч — в регионах — это беспредел, 
возмутились россияне. После публикации видеообращения премьер-министра в блогосфере и социальных сетях 
поднялась настоящая буря. Некоторые блогеры к тому же в видеообращении главы правительства увидели ошибку 
имиджмейкеров и происки недоброжелателей. Не отставали с критикой в СМИ бизнесмены и политики. Даже те, для 
кого эти полмиллиона как будто и не слишком уж существенны. К примеру, миллиардер Михаил Прохоров, 
предложивший премьеру самому оплатить пару таких штрафов за нарушения, допущенные его кортежем. Медведеву 
даже пришлось оправдываться: в Twitter он пояснил, что полмиллиона придётся выложить только за пьяную езду 
в нетрезвом виде, а в Facebook добавил: «Больше всего удивляют комментарии типа: „Такой штраф очень трудно 
заплатить“. А может, лучше просто не ездить пьяным?».

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос 
по теме «Согласны ли вы с тем, что порядок на дорогах мегаштрафами не наведёшь?».

Результаты опроса по теме «Согласны ли вы с тем, что порядок на дорогах мегаштрафами не наведёшь?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный ответ % участников опроса

Нет, не согласен 141 14%

Да, согласен 705 72%

Трудно ответить 52 5%

Свой вариант ответа 87 9%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Василий Гончаров:

При нулевом промилле любого водителя практически можно припрячь, я например не пью в принципе, но меня эта 
ситуация напрягает. К тому же даже сейчас я слышал немало свежих случаев, как пьяных отпускали за бабки. Так что все 
эти штрафы — мёртвому припарка, дороги надо нормальные строить и содержать. Гаишников заставить работать, как 
положено, а за взятки не увольнять, а сажать лет на пятнадцать, да не в красную зону, а в обычную, глядишь, тогда может 
что-то и переменится.
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Rom Beletsky:

Попадать-то будут всё равно больше трезвые!! Попил кваску-кефира, а в некоторых организмах, говорят, и яблочко 
реакцию даст, не говоря уж гаишных аксессуарах к алкотестеру, — вот и попал! Представляете, сколько теперь на лапу 
вымогать будут?

Дёмич Скоробогатый:

Не будоражьте народ никакой квас, кефир и безалкогольное пиво после 5 минут употребления не выдаёт никаких 
промилей. Если Вы не согласны можете сами пройти тест в медучреждении, сразу после того как Вас проверил ДПСник 
и у Вас будет показание что Вы были трезвы. Не нужно быть малограмотным в этом вопросе, если ездите за рулём.

Сергей Дьячков:

Когда пару лет назад впервые ввели повышенные штрафы, на дорогах установилось относительное затишье. Народ 
боялся внаглую лезть на встречку и тому подобное. Но постепенно, видя как хамы с ксивами и мигалками начали вести 
себя по-прежнему, и простые водители потянулись за ними. Повышением штрафов ничего не добьёшься! Только 
неотвратимостью наказания! Вот если хама, невзирая на все ксивы, начнут штрафовать на 100 рублей, но через каждый 
километр, останавливать, проводить беседы, заставлять ходить в банк оплачивать квитанции и т.д. и т.п., другими словами 
заставлять терять время, вроде как сэкономленное путём проезда по встречке или на красный, или при проезде прямо 
в ряду, предназначенном для поворота налево, вот тогда он задумается:

Эльдар Рзаев:

Пока хамы с мигалками будут нарушать всё и вся на дороге, у нас никаких улучшений не будет. А почему бы Медведева 
не назначить начальником ГИБДД? Хоть занялся бы конкретным делом. А то кроме словоблудия он НИЧЕМ себя 
не проявляет.

Сергей Романченко:

«Мегаштрафы» — следствие отсутствия адекватного восприятия того, как живут люди (в плане уровня жизни и доходов). 
Ведь при любых штрафах пьяные отморозки на дорогах будут. Но их ведь абсолютное меньшинство. Следовательно, под 
удар попадут все остальные нормальные граждане. Простая «схема»: «заряженный» алкотестер + «свой» нарколог, 
заставит имеющихся добросовестных стражей порядка задуматься: «А не дурак ли я?», а недобросовестным даст в руки 
не жезл, а дубину, которой они загонят народ «в угол». А загнанный в угол, может и броситься...

Nikolas Svoevolin:

Если судить по ремням безопасности, то штрафы играют роль "положительную«,все стали пристегиваться. Но недавно 
было пояснение, что добавились погибшие от удушения ремнем при ДТП. Я лично знаю пример, когда водитель погиб 
от ремня при боковом ударе его машины. Все надо продумывать сильно; подушки безопасности, алкотестеры, усилить 
работу с культурой вождения в школах, добавить мозгов народу, т.е дать возможность работать, а не мажорить...но когда 
это будет? Поэтому Медведев сотрясает воздух зря.

Вячеслав Аркадьев:

Навести порядок на дорогах можно только путем применения целого комплекса мер, включая увеличение размера штрафа. 
Ограничиваться одними штрафами нельзя, так как у нас имеется определенная категория водителей (дорогие автомобили, 
большие финансовые и административные возможности, безнаказанное лихачество на дорогах и пр.), которых никакой 
штраф не заставит соблюдать ПДД.

Добавим, что опрос проводился с 28 ноября по 3 декабря. В нём приняли участие 985 блогеров, оставивших 152 
комментария по теме опроса.

Напоминаем, эксперт ИА REX, политолог, президент «Центра системного анализа и прогнозирования» Ростислав Ищенко 
считает, что человеку, десятилетиями живущему в бюрократической системе, знающему реальную жизнь только 
по справкам, отчётам и рекомендациям столь же далёких от реальности пиарщиков, зачастую трудно, практически 
невозможно понять, почему правильные формально инициативы совершенно не воспринимаются обществом. 
«Действительно, „лучше не ездить пьяным“. И вообще лучше не нарушать правила, но для того, чтобы применять этот 
тезис необходимо не нарушать правила и жить по одному и тому же закону всем. Кроме того, для того, чтобы навести 
порядок на дорогах необходимо привести в порядок сами дороги. Тогда и скоростной режим можно изменить в сторону 
увеличения максимально допустимой скорости, да и вынужденных нарушений (из-за ям и т.д.) станет меньше. В общем, 
в условиях постсоветского пространства чиновник или политик инициирующий ужесточение наказания за нарушение 
любого закона (не только ПДД) должен сам жить по тому же закону», — подчёркивает эксперт.

По мнению эксперта ИА REX, журналиста Павла Шипилина — это абсолютно невразумительная инициатива Медведева. 
«Говорить он должен был о необратимости наказания, размер штрафа тут не имеет значения. Но поскольку проблема 
коррупции в дорожной полиции не решена, председатель правительства взялся просто пугать людей. С другой стороны, 
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понятно, что с пьянством на дорогах надо что-то делать. Предложение отбирать автомобиль у водителей, которых 
застукали в нетрезвом состоянии, звучит не менее эффектно, но, вероятно, упирается в полную незаконность такого 
действия со стороны государства. Всё же это чужая собственность, экспроприировать её довольно сложно. Вот и родился 
этот полумиллионный штраф в головах чиновников», — резюмирует эксперт.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31812.html

Муниципальный фильтр превращается в заградительный барьер: мнение
Институт социально-экономических и политических исследований (ИСЭПИ) обнародовал аналитический доклад «Прямые 
выборы губернаторов и система сбора муниципальных подписей в 2012 году: влияние на развитие политической системы 
и направления совершенствования». Главными темами исследования стали возможные модели выборов глав 
национальных республик в составе РФ, а также досрочные прямые выборы глав ряда субъектов РФ и введение 
минимального порога явки (как условие повышения легитимности региональной власти).

Эксперты ИСЭПИ предложили четыре возможные модели избрания высших должностных лиц в национальных республиках 
России. Также авторы доклада предлагают подумать о снижении муниципального фильтра до 3-5% (сейчас от 7 до 10%), 
вернуть минимальный порог явки (35%). Один из самых ярких пунктов доклада — предложение провести досрочные 
выборы губернаторов 31 региона в 2013-2015 годах. Институт обосновывает их необходимость тем, что региональная 
власть должна быть полностью сформирована до федеральных избирательных кампаний — думской (2016 год) 
и президентской (2018 год).

Владимир Слатинов, политолог, доцент, заведующий кафедрой государственной политики Юго-западного 
государственного университета:

Прошедшие губернаторские выборы ясно показали ущербность так называемого «муниципального фильтра», который 
изначально задумывался как инструмент обеспечения управляемости выборов глав субъектов, а не как «защита от дурака 
и популиста». Применение фильтра крайне сомнительно в ситуации слабости партийных фракций в муниципалитетах, для 
оппозиции он фактически превращается в заградительный барьер. Еще забавней ситуация, когда парламентские партии 
для выдвижения кандидата в президенты РФ не собирают никаких подписей, а для выдвижения кандидата в губернаторы 
обязаны преодолевать «фильтр», то есть подписи собирать. Это — правовой нонсенс.

В ходе прошедших пяти губернаторских кампаний мы увидели классическую ситуацию искусственного обесточивания 
политической конкуренции при помощи «фильтра» — в Новгородской области. С помощью «фильтрации» были 
не допущены к участию в кампании сильные конкуренты действующего губернатора. В Белгородской области преодоление 
«фильтра» для представителей КПРФ и «Справедливой России» было непреодолимой задачей без фактического торга 
с губернаторской командой. На это оппозиционеры не пошли, в результате очень популярный губернатор, который был 
в состоянии победить даже в условиях сильной конкуренции, выиграл выборы, от которых осталось явное ощущение 
«постановочности», что снизило легитимность региональной исполнительной власти.

В идеале «фильтр» должен быть отмен`н или, по меньшей мере, заменен на щадящие для нынешнего состояния 
партийности муниципальных депутатов 2-3 процента. Для парламентских партий «фильтр» должен быть отменен 
немедленно. Необходимо законодательно определить «потолок» подписей, чтобы не возникало ситуации, когда все 
депутаты уже «разобраны» кандидатом от власти.

Как исключительный случай считаю возможным законодательное определение (именно законом установленным) избрание 
высшего должностного лица субъекта РФ (руководителя высшего органа исполнительной власти субъекта РФ) 
представительным органом субъекта РФ. Право выдвижения может быть оставлено как для всенародных выборов 
(но лучше без фильтра или же с минимальным барьером, для парламентских партий — никаких «фильтров»). Подобный 
порядок может быть установлен отнюдь не для всех национальных республик, а максимум 2-3 (Дагестан, Ингушетия, 
Карачаево-Черкесия).

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31816.html

Ошибки в пенсионной реформе, пробки, новый имидж Путина: 4 декабря 
в цитатах
ИА     REX   публикует высказывания по основным событиям 4 декабря.

Премьер-министр России Дмитрий Медведев сообщил, что в расчётах пенсионной реформы были ошибки

На заседании с представителями РСПП премьер-министр РФ Дмитрий Медведев заявил о том, что правительство 
несколько лет назад допустило ошибку в расчётах при разработке пенсионной системы, включающей накопительную часть.

Дмитрий Медведев, премьер-министр РФ:
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«Если говорить о самой системе пенсионирования, то вы знаете, здесь произошла ошибка, и ее нужно просто 
признать, признать правительству, признать тем, кто когда-то занимался этой проблемой, работая 
в правительстве. Потому что мы исходили из того, что к 2023 году те люди, которые будут выходить 
на пенсию, они будут получать накопительную пенсию больше, чем пенсия из распределительной части. 
Не получилось». ... Я думаю, что вы тоже понимаете, что та система, которая формировалась, сколько бы 
мы ни делали заклинаний в пользу длинных денег, она не работает. Из этой копилки, будем говорить 
предельно прямо и откровенно, Минфин ни рубля никому не дал. И дело не в том, что Минфин плохой, 
а просто потому, что эта система не создавала тех самых ресурсов, которые необходимы, например, для 
инфраструктурных проектов«

На трассе М-10 из-за снегопадов снова образовывается пробка

Москва и область из-за сильного снегопада снова встали в пробках. А Ленинградское шоссе, на котором пробка стояла 
в прошлый снегопад три дня, снова под угрозой. Пока МЧС сообщает только о замедлении движения.

В пресс-релизе отмечается, что вдоль трассы М-10 продолжают работать пункты обогрева и приема пищи. Они 
расположены на 174 километре (Старицкое шоссе), 181 километре (поселок Заволжский), 227 километре (город Торжок), 
266 километре, (поселок Спирово), 310 километр (город Вышний Волочек).

Сообщение МЧС:

«Ввиду снежных осадков вновь осложняется обстановка на трассе М-10, увеличивается риск возникновения заторов 
и дорожно-транспортных происшествий».

Тем временем из-за тех же пробок на совещание к премьер-министру РФ Дмитрию Медведеву опоздали министры, вызвав 
тем самым его критику.

Дмитрий Медведев, премьер-министр РФ: 

«Я так понимаю, что у нас представители РСПП дисциплинированнее, чем министры. Во всяком случае, вы все давно 
здесь, а министры только подтянулись. Погода тяжелая, мигалок на всех не хватает, вот и ездят медленно».

Кремль опроверг слухи о том, что у Путина новый имидж

Пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков выразил недоумение в связи с публикацией о планах Кремля 
по кардинальной смене имиджа главы президента на образ «умудрённого патриарха». Он заявил, что устал это 
комментировать, как, впрочем, и слухи о болезни главы государства.

Дмитрий Песков, пресс-секретарь президента РФ:

«Это из области измышлений, неизвестно откуда берущихся».

Оппозиционер Леонид Развозжаев написал открытое письмо неизвестному следователю 

Активист «Левого фронта» Леонид Развозжаев, находящийся под старжей, написал открытое письмо, адресованное 
неизвестному следователю.

Леонид Развозжаев, оппозиционер: 

«Уважаемый сотрудник органов государственной власти, беседовавший со мной примерно поздно вечером 20 октября, 
либо в ночь с 20 на 21 октября 2012г, в подвале неизвестного мне дома, где меня содержали неизвестные мне люди, 
вероятно, сотрудники спецслужб. Обращаюсь к Вам с открытым письмом в связи с тем, что ко мне пришло понимание, что 
именно Вы во многом можете повлиять на мою судьбу. Дело в том, что наша с Вами беседа во многом проходила 
по заранее запланированному шаблону. Ведь люди, державшие меня в месте, где мы с Вами беседовали, за долгие часы 
моего заточения „помогли“ мне составить „правильную явку с повинной“ и заставили максимально точно заучить их версию 
событий моей причастности к якобы имевшей место преступной деятельности, изложенной в данной явке. Они мне 
говорили, что, если я хочу покинуть данный подвал живым, то должен точно следовать их версии событий, написанной 
мной в „явке“ под их диктовку. Также с их стороны были угрозы в адрес моих родных и близких. В итоге я все сделал, как 
они просили, в беседе с Вами».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31819.html
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Киргизия и Китай намерены реализовать спорный проект железной 
дороги
Киргизия и Китай 4 декабря в Бишкеке подписали ряд документов, направленных на укрепление экономического 
сотрудничества, а также обозначили его приоритетные направления на ближайшие годы, сообщает газета «Вечерний 
Бишкек». Среди них — строительство железной дороги из Китая в Узбекистан через территорию Киргизии, где у этого 
проекта есть не только горячие сторонники, но и категорические противники.

Стороны договорились подготовить технико-экономическое обоснование строительства железной дороги до конца 
2012 года, а в 2013 году начнут консультации по финансовым вопросам. Перечень документов, подписанных сегодня 
премьер-министром Киргизии Жанторо Сатыбалдиевым и главой китайского правительства Вэнь Цзябао, 
свидетельствуют о том, что Пекин уверенно движется в выгодном для себя направлении.

В списке из четырёх документов обращает на себя внимание «меморандум о взаимопонимании и сотрудничестве между 
Государственным агентством по геологии и минеральным ресурсам при правительстве КР и Министерством земельных 
ресурсов КНР в области геологии и полезных ископаемых». Именно доступ к месторождениям полезных ископаемых, 
который стремится получить Китай в результате строительства железной дороги, стал причиной полемики о том, стоит ли 
Киргизии соглашаться на этот проект.

Другим спорным моментом стала ширина колеи на новой магистрали. Китайская сторона предлагает узкую, европейскую, 
а киргизская настаивает на широкой российской, поскольку все железнодорожные пути в республике построены по этому 
образцу.

Премьер-министры Киргизии и Китая также обсудили перспективу совместного строительства газопровода из Туркмении 
через территорию Киргизии и ГЭС на реке Сары-Джаз. Китайская сторона сообщила, что готова выделить кредит 
реконструкцию дороги Ош — Баткен — Исфана. Ещё одним совместным проектом должно стать строительство ЛЭП 
из Киргизии в Китай.

Китайский гость отметил, что нужно уделить больше внимания именно практическому сотрудничеству с Киргизией. 
«Считаем, что усиление нашего сотрудничества имеет большое значение для реализации всех намеченных целей», — 
сказал он.

Завтра переговоры продолжаться в расширенном составе: в Бишкеке состоится совещание глав правительств стран-
членов Шанхайской организации сотрудничества (ШОС), в котором примет участие и премьер-министр России Дмитрий 
Медведев.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31817.html

Эксперт: государство не уйдёт из национального информационного 
пространства
ИА     REX   публикует тезисы выступления генерального продюсера телеканала «Спас» Бориса Костенко на круглом столе 
«Битва за мозги - стратегия просвещенного патриотизма» в рамках заседания Национального экономического фронта.

Наша задача – предложить наиболее эффективный и наиболее решительный вариант решения наиболее болезненных и 
опасных проблем, которые откровенно, последовательно и уже слишком долго продолжают угрожать корневым элементам 
национального суверенитета. В их число, безусловно, входят массовые коммуникации и наполнение ключевых 
информационных потоков общенационального уровня, а также их субъект – массовое сознание. Именно его состояние, 
оцениваемое по соответствующим социально-психологическим характеристикам, является принципиальной основой 
успешной реализации обсуждаемых позиций скорректированной национальной экономической доктрины.

Сегодня в условиях отсутствия внятной государственной политики в области массовой коммуникации, так называемая, 
«битва за мозги» идёт в явно неравных условиях. Более того, либералы требуют окончательного «ухода государства из 
СМИ», как это потребовал в своём, естественно, безапелляционном послесловии к интервью с Дмитрием Рогозиным г-н 
Познер. Вот конкретный пример принципиального противостояния. Наш ответ: Российское государство никогда не уйдёт из 
национального информационного пространства! Как вы будете привлекать, в первую очередь, на патриотической основе, 
активных молодых людей для службы в Вооружённых силах, для работы в отечественной промышленности, в ключевых 
КБ?

Сегодня, и это уже общее место, продвигаемые через основные информационные потоки, ценностные установки и 
жизненные приоритеты, во многом изначально отторгаются традиционным мировоззрением и национальным 
самосознанием. Степень либерализация отечественной информационной среды уже давно перешла все допустимые 
границы. Исконные духовно-нравственные ориентиры постоянно пытаются либо  извратить, либо каким-то образом 
подменить.

Но, согласитесь, от такой, или более развёрнутой и обстоятельной, констатации проку мало. Что же можно конкретно 
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сегодня сделать? Я не случайно привел тезис Познера о якобы насущной необходимости устранения Государства из 
медийной сферы. Вот она, точка входа! Или опоры!? А именно, требуется жёсткая политика государства по обеспечению 
своих, то есть национальных интересов в  области информационной политики. Нужна национально ориентированная 
повестка дня и контроль за оперативной интерпретаций объективно, а не надуманно, актуальных фактов, событий, реалий, 
явлений и процессов, происходящих в стране и мире.

Государство должно и обязано вернуться хотя бы в напрямую принадлежащие ему СМИ (в частности, таких телеканалов 
как Первый, Россия и, особенно, Звезда). Торжествующие либеральные подходы к организации информационных потоков 
привели к тому, что редакционная политика этих фактически основных общенациональных инфоканалов направлена на 
производство в огромных пропорциях информационного шума, аудитория уже перестала за этим шумом эффективно 
воспринимать конструктивные сигналы.

Эти сигналы должны достигать своих целей. Эти цели опять-таки должны быть чётко осмыслены и сформулированы, 
причём с позиции исторической правоты и духовно-нравственной силы. В этом и заключается национальная 
информационная повестка дня.

Считаю принципиальным внести в итоговую резолюцию следующие тезисы:

Требуется незамедлительное обнародование национально ориентированной повестки дня.

Государственные интересы должны вернуться в национальное информационное пространство.

Необходимо потребовать незамедлительной смены скомпроментировавшего себя бездействием руководства этих 
инфоканалов убедить учредителей привлекать на позиции главных редакторов, то есть тех контролирует участок 
оперативной интерпретаций, именно ответственных управленцев на основе предлагаемой концепции и программы 
действий, не по иным сомнительным критериям.

Информационный холдинг (телеканал) «Звезда» должен занять достойное место в системе государственных СМИ, с 
учётом интересов ОПК.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31820.html

В Москве создана рабочая группа по формированию экспертного 
российско-румынского диалога
Научный совет Международного института новейших государств (МИНГ), заседание которого прошло 3 декабря в Москве, 
принял решение о создании рабочей группы по формированию экспертного российско-румынского диалога, сообщили 
ИА     REX   в штаб-квартире МИНГ.

Ранее в адрес МИНГ поступил документ на русском и румынском языках с инициативой румынских, молдавских и 
российских политологов, экспертов и журналистов  о консультативном  диалоге  политиков, историков, политологов и 
социологов. Основной целью авторы видят  организацию постоянно действующей дискуссионной площадки, на которой 
могли бы общаться эксперты из России, Румынии, а также представители различных групп общества, как из Молдавии, так 
и из Приднестровья, преодолевая взаимное непонимание и нахождения компромиссы по спорным вопросам.

Изучив полученный документ,  научный совет МИНГ  пришел к выводу, что экспертный диалог необходим. Однако ряд 
тезисов представленных в инициативе требуют терминологического уточнения.  Очевидно, что поиск компромиссных 
позиций и будет основной задачей российско-румынского экспертного диалога. Координатором  рабочей группы МИНГ 
назначен ведущий эксперт исследовательского центра «Восточная Европа» МИНГ Сергей Ильченко.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31821.html

Новый Свифт: Исполин и карлики / Валерий Расторгуев
Два юбилея в декабре нуждаются в осмыслении. Один открывает декабрь — это первая и, видимо, последняя годовщина 
несистемно-скоропостижной оппозиции. Скоропостижно она была раздута год назад, скоропостижно сдута: марш 
миллионов обрёл, наконец, свою подлинную физиономию, превратившись в фарш дешёвых речёвок и шарж ксюшиных 
миллионов, так и не розданных, к слову. Как сказал кто-то из классиков, жадность — вторая натура подлинных демократов, 
то есть демократов-рыночников (другие давно перевелись). На позолоту своих болотных дел они, возможно и потратятся — 
отчитываться-то надо, а золото — увольте, самим дорого-любо. При этом демократы-рыночники ни на час не забывают 
о народе, то есть об избирателях, поскольку у каждого из избирателей есть голос (даже если ничего другого нет), а голос 
стоит минимум пять-десять тысяч, то есть намного дороже самого избирателя!

Болото застыло при первых заморозках — Россия не Африка. Уже можно ходить по недавней жиже: главное, 
не поскользнуться на очередном повороте при очередной оттепели (это я о власти говорю). И поневоле приходят вопросы: 
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а что это было — дворцовая интрига, совместная провокация тайных служб или то и другое в одном флаконе? Мне лично 
эта тема не особо интересна, тем более, что правды никто не узнает, поскольку её в болоте и не было. Люди, в том числе 
и очень достойные, не желавшие испачкаться грязью равнодушия, но по неосторожности влипшие в тщательно 
замешанную грязь, — были. Провокации тоже были, конечно, как и попытки любой ценой сохранить власть в случае 
ослабления позиций вождя (см. мой комментарий «Почувствуй разницу между трибуной и трибуналом!»). А правды — нет, 
не было. Даже в зародыше. Теперь и незрячий это видит.

Второй юбилей — это уже не рваньё событий из страны Лилипутии. (Не могу не напомнить в этой связи: несколько дней 
назад я лично в домашних условиях отметил еще один юбилей — 345-летие со дня рождения Джонатана Свифта — про 
нас писал, да ещё как!) Второй юбилей в отличие от болотного — настоящий: здесь только правда и ничего кроме неё. Для 
одних это правда, исполненная высшего смысла, гигантизма (и снова Свифт!) построения справедливого будущего 
и героики сокрушения коричневой чумы, для других — страшная правда, пронизанная болью невиданных человеческих 
и смысловых, духовных потерь, но для всех — равно величественная история отечества. Речь идёт о 90-летии со дня 
рождения СССР — советского исполина (30 декабря наша урезанная страна, судя по всему, не будет отмечать эту дату). 
Кстати, 25 декабря в одном маленьком крысятнике будут шумно отмечать с фейверками и новыми «пуськами», не замечая 
скорби миллионов людей, лишенных в одночасье единого отечества, державы, очередную годовщину со дня мучительного 
распада СССР...

Зададимся риторическим вопросом: можно ли сопоставлять несопоставимое — геополитического исполина и липкую 
плесень, которая расползается на исполинских руинах? Если верить СМИ, то эти юбилеи несопоставимы: о плесени 
говорят много и со вкусом все массмедиа мира и доморощенные тоже (будто они смакуют голубую плесень изысканных 
сыров), а о рождении исполина если кто-то и вспомнит, то разве что пара злоязычных комментаторов на ТВ, 
специализирующихся на оплёвывании всего отечественного. Да и вспомнят, скорее всего, с развратно-клинтоновским 
смешком по поводу смерти великого государства...

В заключение скажу, что любая политика держится на трёх китах — на программах, интригах и провокациях. Как-нибудь при 
случае напишу подробнее на эту тему. Но сейчас её хотя бы обозначу, чтобы выделить главную мысль: все эти «киты» 
были и будут всегда основой основ. Но в разных политических системах доминирует только один из них — кит-самец.

Эпоха СССР была эпохой реализации, причём невероятно успешной, сверхмасштабных программ, страна продвигалась 
семимильными шагами. Куда? — отдельный вопрос, который тоже надо бы обсудить, так как сама эта тема по понятным 
причинам зависла после крушения корабля... Эпоха перекройки превратилась в золотое время дворцовых интриг (раздача 
чужой собственности по родне — самые тайные интриги из всех возможных), а нынешние времена, боюсь, войдут 
в историю как эра провокаций. Если наспех сляпанная псевдо-оппозиция — провокация, то и отказ от долгосрочной 
стратегии — та же провокация, только более опасная. Но признание очевидного — это ещё не приговор, а всего лишь 
констатация текущего момента (момент тоже может течь, если течь образовалась в днище государственного корабля). Дело 
ещё можно поправить, но нужны и руки, и головы, и готовность выбросить за борт неподъёмный груз коррумпированных 
кланов. Для того чтобы собраться с силой, надо всмотреться в недавнюю историю рождения и гибели исполина с его 
фантастическими, утопичными, но... сбывшимися проектами и программами.

профессор МГУ Валерий Расторгуев

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31822.html

«Немыслимое»: Грузия, Армения, Азербайджан и Россия в 2013 году / 
Модест Колеров
В конце мая 1945 года премьер-министр Великобритании Черчилль получил заказанный им специалистам план войны 
против СССР в Европе. Он был назван «Немыслимое» и так и не был утверждён Черчиллем: военные не дали гарантии 
победы над союзником при наличных ресурсах, а выдающиеся достижения США в Хиросиме и Нагасаки ещё не были 
известны планировщикам.  Но первый план ядерной бомбардировки СССР военные США составили уже в октябре 1945 
года.

Так и теперь, как и всегда: политики и эксперты обязаны мыслить «немыслимое», пока оно не стало реальностью. К этому 
их обязывают интеллектуальная совесть и национальные интересы, всегда свободные от самых сердечных надежд.

Современная, сложившаяся после российско-грузинской войны 2008 года, политическая география Закавказья (вернее 
того Кавказа, что южнее границ России) – так, как она обращена именно к России и её национальным интересам, на 
первый взгляд, упростилась, введя в зону прямого российского военного контроля всю территорию Абхазии и Южной 
Осетии и выведя из зоны любого российского контроля вообще Грузию, Азербайджан, Армению и находящийся под её 
протекторатом Нагорный Карабах. На второй взгляд, эта политическая география, в турецкой терминологии, «Южного 
Кавказа», - меняется и усложняется с такой скоростью, что уже в 2013 году региональный ландшафт для России станет 
иным, а его перспективные перемены – особенно в контексте столь уязвимой для политического шантажа сочинской 
Олимпиады-2014 – предъявят России новые карты.

О предсказуемом «немыслимом» - эти краткие соображения.
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Грузия

Уход Саакашвили от власти, развал его бюрократии и политического клана последнего образца, ускоряемый действиями 
его бывшей команды во главе с Иванишвили, означает вступление Грузии в финальную стадию десуверенизации, прежде 
маскируемой отчаянной эквилибристикой Саакашвили. Пиковый для обслуживания долговых обязательств Грузии 2013 год 
заставит временное правительство Иванишвили ликвидировать остатки суверенитета, передав его политическому 
консилиуму из Вашингтона и Брюсселя. Экономическое доминирование Турции и Азербайджана в Грузии останется 
политически не представленным и будет поражено в правах: им будет предложено удовлетвориться заботами об Аджарии 
и Квемо-Картли.

Это значит, что любые «позитивные» намерения и действия Иванишвили в отношении России не имеют никакого 
долгосрочного фундамента, не имеют никакого стратегического веса, преследуют своей целью только снижение 
специального контроля Москвы над инфраструктурой грузинского влияния на Северном Кавказе, особенно вокруг Сочи.

Превращение Грузии в расходный инструмент евроатлантического «сдерживания» и экспансии против России завершено. 
Теперь следует ждать его оперативного применения – не на фронте в Абхазии или Южной Осетии, а внутри России. Да, 
именно нынешнему противнику Саакашвили будет поручено это применение.

Армения

Системные усилия государственной пропаганды Армении по дезавуированию даже не произнесённой перспективы 
экономической интеграции с Россией, далёкое от филигранности новое строительство националистического мифа, 
противостоящего русскому наследию, – имеют своей целью отнюдь не политическое обеспечение президентских выборов в 
Армении в феврале 2013 года. Их цель – переход к новой государственной стратегии, в которой первым политически 
нежелательным фактором для Еревана станет многомиллионное армянство России, а вторым-третьим-четвёртым – 
российская военная база в Гюмри, российская АЭС, российские претензии на миротворчество в Нагорном Карабахе, 
непредставленность армянского населения в политическом классе Абхазии. Счёт, который будет выставлен России, только 
начат.

Членство в Европейском союзе и НАТО для Армении практически исключено, но его перспектива достаточна, чтобы 
подвергнуть ревизии новый формат постсоветской интеграции, всё далее уходящей от никого ни к чему не обязывающих 
СНГ и ОДКБ.

Протекторат США – вот новый чаемый гарант безопасности, оснащаемый локальным антирусским национализмом 
грузинского образца, подталкиваемый к участию в повторном разделе наследия Османской империи в Сирии и Курдистане, 
на границе с Ираном. Ему единственному будет поручена судьба Нагорного Карабаха в год 200-летия Гюлистанского 
договора России с Персией, по которому Карабах перешёл под защиту империи раньше Восточной Армении.

Азербайджан

Свершившийся уход Армении из зоны условно-теоретического влияния России (не считать же влиянием никем не 
контролируемые частные денежные переводы)  радикально и негативно меняет региональный баланс в Закавказье. Когда, 
казалось бы, информационно-политическая мания величия властей Азербайджана оттолкнула и парализовала даже 
российских лоббистов, переменила тон англо-саксонских кураторов, извлекла из политического небытия исламистов и 
Нахичевань, Россию клонит к Азербайджану.

Поставленный Западом в  очередь в ряду «арабских» переворотов, Баку дрейфует в сторону России, ещё только 
осознающей свою разлуку с Арменией. Дрейфует не для того, чтобы облегчить эту разлуку. Такой союз – с 
непредсказуемой примесью политической линии Турции, всё более похожей на кардиограмму больного, - яркий признак 
ослабления России в Закавказье, лишённой манёвра, баланса, права выбора.

И это при том, что зависимость российского Дагестана от соседства с Азербайджаном растёт, что Баку на Каспии – России 
не союзник, а в борьбе против исламского радикализма – напротив, обременительный помощник, а в отношениях с 
исламскими и тюркскими народами России – ревнивый и мало доброжелательный зритель, периодически напоминающий о 
своей противостоящей федеральному центру солидарности.

* * *

Обманчивое затишье всё более кризисной Грузии перед Сочи, всё более нервная переориентация Армении на конкурентов 
России в регионе,  принуждение к бесплодному союзу с современным Азербайджаном – это новая география Закавказья 
для России в 2013 году. На её фоне любые протокольные клятвы не стоят ничего. И главное – не стоят национальных 
интересов России. Они должны быть заново выстроены в Закавказье.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31823.html
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Жюри «Русского Букера» опять не хватило смелости
Лучшим романом на русском языке за 2012 год признан «Крестьянин и тинейджер» Андрея Дмитриева. Об этом сообщил 
председатель жюри «Русского Букера» Самуил Лурье 4 декабря  на пресс-конференции в гостинице «Золотое кольцо».

«Крестьянин и тинейджер» — книга о взрослении, причём вырастают и избавляются от иллюзий здесь оба главных героя: 
и подросток Герасим, который приехал в деревню, чтобы «откосить» от армии, и принявший его крестьянин средних лет 
Панюков. Казалось бы, такие разные люди, что у них может быть у них общего? Но и тому, и другому предстоит 
переосмыслить свою жизнь и свои чувства, в результате судьба обоих круто меняется.

Роман Андрея Дмитриева — очень добрая книга, как и предыдущее его произведение, попавшее в поле зрения русского 
Букеровского комитета в 2007 году, — «Бухта радости».

В шорт-лист премии в этом году вошли также семейная сага Марины Степновой «Женщины Лазаря», фантастический 
роман Ольги Славниковой «Лёгкая голова», «Дневник смертницы. Хадижа» Марины Ахмедовой, интернет-роман 
Евгения Попова «Арбайт. Широкое полотно», а также книга Александра Терехова «Немцы».

Похоже, как и в 2011 году, когда жюри «Русского Букера» выбирало лучший роман первого десятилетия 21 века, его 
членам, не хватило смелости отметить не просто хорошую книгу, а особенное произведение, знаковое, при прочих равных 
имеющее более злободневное звучание, чем другие книги, вошедшие в шорт-лист.

В 2012 году таким произведением, пожалуй, является «Дневник смертницы». Книга рассказывает о том, как сирота Хажида, 
простая дагестанская девушка, выросшая в обычной семье, отнюдь не приверженной религиозному фанатизму, 
в результате стечения жизненных обстоятельств становится террористкой-смертницей. Простая, искренняя, правдивая 
книга, интересная любому, кто хочет лучше понимать, в какой стране живёт.

Особого упоминания заслуживает роман Евгения Попова «Арбайт. Широкое полотно». Эта книга примечательна, прежде 
всего, формой и историей создания. «Арбайт» был написан в Сети. Автор выкладывал в свой блог в «Живом Журнале» 
по одной главе, каждая из которых заканчивалась вопросами для обсуждения. Среди них были разнообразные: 
от житейских «Почему любовь чаще всего бывает несчастной?» до проклятых русских типа «Что делать?». В каждой 
из глав писатель Гдов пытается создать широкое полотно, например, об отчуждении личности от государства и социума, 
но каждый раз впадает в такое волнение от размышлений на заданную тему, что не может работать. Поставленную Гдовым 
задачу блестяще выполнили читатели, которые своими комментариями создали действительно широкое полотно, 
описывающее нашу современную, а также прошлую и будущую жизнь. В результате пользовательские «комменты» 
составили две трети текста книги. А Гдов, кстати, так ничего и не написал.

Пока неизвестно решение жюри «Студенческого Букера». Год назад молодые люди оказались храбрее своих старших 
коллег и назвали лучшей книгой десятилетия антиутопию Татьяны Толстой «Кысь». В этом году список претендентов 
возглавляет «Дневник смертницы» Марины Ахмедовой, в шорт-лист вошёл лауреат «взрослого» Букера «Крестьянин и 
тинейджер» Андрея Дмитриева, а также Юрий Буйда с романом «Синяя кровь», Эдуард Лимонов («В Сырах»), Сергей 
Носов («Франсуаза, или путь к леднику») и Валерий Попов («Плясать досмерти»).

Как сообщает официальный сайт «Русского Букера», премия основана в 1991 г. «как первая негосударственная премия 
в России после 1917 г., присуждаемая ежегодно за лучший роман на русском языке. Она завоевала и сохраняет репутацию 
самой престижной литературной награды страны. Цель премии — привлечь внимание читающей публики к серьёзной 
прозе, обеспечить коммерческий успех книг, утверждающих традиционную для русской литературы гуманистическую 
систему ценностей». Первое вручение состоялось в 1992 году. С 2012 года новый попечитель премии, банк «Глобэкс», 
увеличил призовой фонд конкурса, лауреат «Русского Букера» получит 1,5 миллиона рублей, а финалисты — по 150 тысяч. 
Ранее победители получали 600 тысяч рублей, финалисты — по 60 тысяч рублей.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31824.html

В России создают список «белых» сайтов и спецпоисковик
Российские власти надеются, что запрещённые в стране сайты будут под запретом и за рубежом. Об этом 4 декабря 
на пресс-конференции в Москве заявил председатель правления Регионального общественного центра интернет-
технологий Марк Твердынин, сообщает корреспондент ИА     REX  .

По его словам, вполне ожидаемо, что сайт, запрещенный в России, перейдёт на зарубежные интернет-площадки. Однако 
российские власти рассчитывают на сотрудничество с зарубежными коллегами. «Конечно, поначалу мы столкнёмся 
с проблемой по наличию экспертов, владеющих русским языком, но я уверен, что эта задача будет решена», — отметил 
Марк Твердынин.

Кроме того, в будущем в России обещают создать специализированный поисковик сайтов, несущих негативную 
информацию. Об этом заявил исполнительный директор Лиги безопасного интернета Денис Давыдов.

По его словам, одной из причин возникновения идеи создания подобного поисковика является то, что организациям, 
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ответственным за регулирование интернета, был задан вопрос о количестве сайтов с вредной информацией во всемирной 
паутине: «Чтобы такую информацию понять, нужно знать, сколько её, что она представляет в части негативных 
воздействий на ту или иную сферу».

Работать данный поисковик, как отметил Давыдов, будет по той же технологии, что и остальные поисковики, 
специфическим будет его назначение. Добавим, планируется создать и список «белых» сайтов, владельцы которых будут 
гарантировать то, что вредной информации на них нет. Работа по созданию подобного списка ведётся уже в настоящее 
время.

Он обратил внимание, что к настоящему моменту в России прошла фобия по поводу фильтрации интернет-сайтов, люди 
поняли, что соответствующая инициатива означает лишь отсечение сайтов, которые несут информацию о детской 
порнографии, суицидах и т.п. В то же время перед принятием документа, регламентирующего фильтрацию сайтов, было 
очень много информации о вреде данного документа, что было вызвано в первую очередь страхом перед всем новым, 
который применим абсолютно ко всему.

И, по мнению председателя правления Регионального общественного центра интернет-технологий Марка Твердынина, 
в настоящее время само интернет-сообщество уже желает очистить себя от нежелательного контента: «В России примерно 
70 миллионов пользователей интернета, у них возникает гражданская позиция. Возможно, люди, заинтересованные 
в фильтрации сайтов, пострадали от негативного контента. Однако задачей настоящего времени является то, чтобы никто 
из граждан не проходил мимо безобразия».

В ноябре, по словам Твердынина, его центр получил 19011 заявлений на включение сайтов в реестр запрещенных, из них 
внесено 640 записей, из которых 146 — на основании решения Роскомнадзора, 215 — Роспотребнадзора, и несколько 
больше Федеральной службы по контролю за незаконным оборотом наркотиков. 82 ссылки было с IP- адресами, 274 
записи удалено, что значит, что владельцы данных ресурсов информацию, ограниченную к распространению, убрали.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31825.html
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